
Aviolência em Pernam-
buco voltou a ser te-
ma de discussão na

Assembléia Legislativa. O
assunto, abordado, na tarde
de ontem, pelo deputado João
Fernando Coutinho (PSB) foi
debatido no Grande Expe-
diente e teve a intervenção de
seis parlamentares na tribuna
de apartes.  

Mostrando diversas edi-
ções dos principais jornais do
Estado, Coutinho destacou
que a criminalidade é o tema

mais freqüente nas capas des-
sas publicações. O parlamen-
tar afirmou estar sendo co-
brado pela sociedade, citou
alguns dos crimes que vêm
sendo noticiados, como assal-
tos, tiroteios e assassinatos,
criticou a política de segu-
rança do Governo Estadual e
pediu atenção para os poli-
ciais. "Falta apoio e preocu-
pação com aqueles que atuam
no combate à violência. O
profissional de segurança não
tem estímulo nem condições

de trabalho", afirmou.  
De acordo com Coutinho,

Pernambuco está em primei-
ro lugar no ranking dos Esta-
dos mais violentos do País,
com um índice de 54 mortes
para cada cem mil habitantes.
"Houve, ainda, um aumento
de 24% no número de assal-
tos a ônibus entre os anos de
2003 e 2004. O que podemos
constatar é que a segurança
pública não é prioridade neste
Governo", concluiu. 

Os deputados Ceça Ribei-
ro (sem partido), Isaltino
Nascimento (PT), Sérgio Lei-
te (PT), Henrique Queiroz
(PP), Soldado Moisés (PRP)
e Roberto Leandro (PT) apar-
tearam o parlamentar. Ceça
defendeu o envolvimento de
todas as Secretarias do Esta-
do no desenvolvimento de
ações para conter a violência
e Isaltino lembrou que Per-
nambuco tem o maior valor
de seguros de carros e cargas
na Região Nordeste, desta-
cando, ainda, que "a atuação
do Governo Jarbas nessa área
deixa muito a desejar". Sérgio
Leite solicitou que a Casa crie

a Frente Parlamentar da Se-
gurança Pública e Soldado
Moisés defendeu que o co-
mando da segurança passe
para um profissional da área.
Roberto Leandro sugeriu que
"o Executivo reconheça sua
incapacidade na área de
segurança pública".

O vice-líder da bancada
governista, Henrique Queiroz

(PP), rebateu as declarações,
destacando que "a violência
vem aumentando em todo o
País e não somente em Per-
nambuco". De acordo com o
parlamentar, "a atual gestão
foi a que mais investiu na
área, promovendo reajustes
salariais para os policiais e a
contratação de dois mil ho-
mens para reforçar o efetivo

da Polícia Militar". "O Go-
verno encontrou a situação
difícil e vem trabalhando
contra a insegurança, com o
desenvolvimento de várias
ações, como a melhoria do
serviço 190. Temos uma ges-
tão séria, que não pode con-
ceder aumento salarial sem
capacidade orçamentária",
esclareceu.

O surgimento de novos
casos de cólera no Estado
preocupa os parlamentares
pernambucanos. Desde ja-
neiro, foram registradas
cinco ocorrências, sendo
quatro em São Bento do
Una, no Agreste, e uma no
Recife. Ontem, os deputa-
dos Adelmo Duarte (PFL)
e Bruno Araújo (PSDB)
abordaram o assunto. O
pefelista pediu mais provi-
dências e a união dos Go-
vernos Municipal, Esta-
dual e Federal para solu-
cionar o problema. "Preci-
samos criar barreiras para

evitar a disseminação no
Estado", alertou Adelmo.

No ano de 2004, foram
notificados 21 casos em
São Bento do Una. Em
2005, há 278 suspeitas e as
vítimas confirmadas são
uma mulher de 76 anos e
três crianças. De acordo
com Adelmo, "as ações do
Executivo, por meio do
secretário de Saúde, Ader-
son Araújo, são oportunas,
porém é preciso mais re-
cursos para melhorar o sis-
tema de saneamento local,
que é precário e consi-
derado um dos fatores que

podem ter favorecido a
transmissão". O deputado
também solicitou mais em-
penho do ministro da Saú-
de, Humberto Costa, e a
participação da Comissão
de Saúde da Assembléia
Legislativa no acompanha-
mento do caso.

Em pronunciamento, o
líder do Governo, deputa-
do Bruno Araújo (PSDB),
destacou a mobilização da
Secretaria Estadual de
Saúde, da Prefeitura de
São Bento do Una e do Mi-
nistério da Saúde no sen-
tido de solucionar os casos

de cólera na cidade. "O
Executivo apresenta uma
atuação extremamente con-
tundente, transferindo equi-
pamentos para leitos iso-
lados. O município também
tem cumprido o seu papel,
com a adequação de caixas
d'água para o fornecimento
de água potável", enfati-
zou, acrescentando que, há
15 dias, o Ministério da
Saúde está no local acom-
panhando os fatos. Araújo
ainda elogiou "a forma res-
ponsável como o prefeito
José Aldo Mariano tem se
posicionado".

Oposicionistas sugeriram mudanças e o vice-líder do Governo, Henrique Queiroz, citou ações
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Parlamentares discutem
aumento da criminalidade

Pernambuco registra 5 casos de cólera
João Fernando cobrou providências do Poder Executivo
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Além da instalação de
um campus da Universi-
dade Federal de Pernam-
buco (UFPE), a Capital do
Agreste poderá sediar uma
nova instituição de Ensino
Superior. Empresários por-
tugueses estiveram em Ca-
ruaru, no último dia 11, pa-
ra analisar a viabilidade do
projeto. O anúncio foi fei-
to, ontem, pelo deputado
José Queiroz (PDT), que
demonstrou otimismo dian-
te dessa possibilidade. "De-
sejamos ser incansáveis na
luta pelo desenvolvimento
de Caruaru, pois as nações
só encontrarão pleno de-
senvolvimento através da
educação", declarou. Entre
os cursos que poderão ser
oferecidos, está o de  Medi-
cina. Segundo Queiroz, os

empresários desejam atuar
sob o conceito multidis-
ciplinar e com o que há de
mais moderno na Europa.

"Tudo começou com a
interloucução do ex-minis-
tro Fernando Lyra, que so-
licitou a mim e a João Lyra
Neto que mostrássemos aos
empresários os potenciais
existentes na região", des-
tacou o líder do PDT,
acrescentando que o grupo
portugûes é coordenado
pelo presidente do Instituto
Superior do Alto Ave
(Isave), José Manoel dos
Santos Henriques. A enti-
dade está situada em Por-
tugal, onde oferece vários
cursos de licenciatura e
mantém convênios com
universidades de outros
países.

Apostura do governa-
dor Jarbas Vascon-
celos (PMDB) em re-

lação ao Sindicato dos Traba-
lhadores em Educação de
Pernambuco (Sintepe) foi
alvo de moção de repúdio no
XXIX Congresso Nacional
da categoria, realizado no
mês passado, em Brasília. A
informação foi dada, ontem,
pela deputada Teresa Leitão
(PT), que criticou o Execu-
tivo Estadual por não mais
descontar a contribuição dos
profissionais filiados ao Sin-
tepe na folha de pagamento e
repassar à entidade. "A ini-
ciativa é autoritária e dis-
criminatória", frisou o docu-
mento lido por Teresa. O
evento reuniu cerca de dois
mil trabalhadores em educa-
ção. Pernambuco foi repre-
sentado por 62 delegados.   

Citando a entrevista pu-
blicada no Jornal do Com-
mercio, no último domingo,
intitulada A Nova República,
a parlamentar disse que "o
governador não pode cobrar
coerência do PT, uma vez
que, no período da ditadura
militar, Jarbas tinha como
bandeira a liberdade de ex-

pressão e a organização sin-
dical, mas agora faz uma ver-
dadeira intervenção no sin-
dicato".    

A parlamentar também
comentou o atraso nas obras

em cerca de 11 escolas da re-
de estadual de ensino. "Mui-
tas dessas escolas já rece-
beram o repasse do Minis-
tério da Educação para a
reforma e, mesmo assim, as

obras não foram concluídas",
denunciou, acrescentando
que a situação prejudica alu-
nos e professores que têm de
se adaptar a lugares impro-
visados.  

Congresso reúne
professores em Brasília 
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A autorização do pre-
sidente da República, Luiz
Inácio Lula da Silva (PT),
para a construção da  4ª
etapa da Barragem de Ju-
cazinho e a possibilidade de
retomar as obras da Adutora
Norte, que levará água até
Toritama, foram comemo-
radas pelo deputado Antô-
nio Figueirôa (PMDB).

"Parabenizo, mais uma vez ,
o presidente Lula, porque a
barragem solucionará defi-
nitivamente a distribuição
de água potável para os mu-
nicípios de Bezerros e Gra-
vatá, beneficiando milhares
de pernambucanos."

O parlamentar também
apresentou duas proposi-
ções. Uma sugere o au-
mento da parede do san-
gradouro da Barragem de
Poço Fundo, em Santa
Cruz do Capibaribe, a fim
de ampliar a reserva do
manancial. "Se o Governo
elevar um metro, o volume
da água armazenada prati-
camente duplicará", des-
tacou.

A outra iniciativa solicita
a sinalização da BR-232, no
trecho de acesso ao Hospital
Regional de Caruaru. "O
motorista que desconhece a
região não sabe se dirigir
até o hospital em caso de
necessidade, devido à falta
de placas indicativas", justi-
ficou.

Caruaru pode
sediar nova
faculdade

Mais água para a
Região Agreste

MOISÉS BARBOSA

Figueirôa agradeceu apoio

A vitória do deputado
federal Severino Cavalcanti
(PP) na disputa pela Presi-
dência da Câmara Federal,
voltou a ser ressaltada, on-
tem, no Plenário da Alepe.
Com a diferença de 105 vo-
tos, o progressista venceu, na
última terça-feira, o can-
didato do Governo Federal,
Luiz Eduardo Greenhalgh

(PT). A deputada Ana Ro-
dovalho (PSC) parabenizou
Severino Cavalcanti e a for-
ma como ele encaminhou sua
candidatura. "Essa vitória
engrandece nosso Estado",
declarou.

De acordo com a parla-
mentar, o novo presidente da
Câmara "sabe fazer política
como poucos". "Ele soube
aproveitar com maestria a
desunião de políticos da base
petista. Apesar de terem
apoiado o Governo, nos últi-
mos dois anos, os deputados
do PT utilizaram o voto se-
creto para dar um basta. Isso
é política e Pernambuco saiu
ganhando", destacou.

O deputado Adelmo
Duarte (PFL) também fez
referências à vitória de
Pernambuco. "O Estado ain-
da comemora a eleição de
Severino Cavalvanti para a
Presidência da Câmara e do
deputado federal Inocêncio
Oliveira (PMDB) para a 1ª
Secretaria", destacou o par-
lamentar.

Destaque para
Severino Cavalcanti

FERNANDO SILVA

Ana elogiou pernambucano

Teresa criticou o Poder Executivo, citando o “atraso” nas obras das escolas estaduais”
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José Queiroz ressaltou interesse de instituição portuguesa
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ATO Nº 65
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o contido no Ofício nº 839768/2005, do Deputado Augusto César,
RESOLVE: nomear para exercer o cargo em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhes as gratificações de Representação,
conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03.

Sala Torres Galvão, 16 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

NOME CARGO SÍMBOLO GRAT. REP.
ALESSANDRO DA COSTA MARTINS Assessor Especial PL-ASC 120%
JACIONE ALBINO DE OLIVEIRA Assessor Especial PL-ASC 120%
MARIA DA PENHA DA SILVA Assessor Especial PL-ASC 120%
MARIA DE FÁTIMA SILVA Assessor Especial PL-ASC 120%

ATO Nº 66
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições de acordo com a
alínea “a”, do inciso III, do artigo 60, do Regimento Interno, e tendo em vista decisão do Colégio de Líderes Partidários,
RESOLVE: Designar, conforme relação abaixo, os membros efetivos e suplentes das Comissões Permanentes para as 3ª e 4ª Sessões
Legislativas da 15ª Legislatura:

COMISSÕES TÉCNICAS PERMANENTES:

1ª COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ALF PTB
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB 
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT 
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB 
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV 
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

2ª COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL 
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB

3ª COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT 
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

4ª COMISSÃO: NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC 
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB 

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL 
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT

5ª COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB 
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

6ª COMISSÃO: DEFESA DO MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
DEPUTADA DILMA LINS PL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADA MALBA LUCENA PTB
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT 
DEPUTADO JOSÉ QUEIROZ PDT
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB

7ª COMISSÃO: AGRICULTURA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB 
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO IZAIAS RÉGIS PTB
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PMDB

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB 
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

8ª COMISSÃO: SAÚDE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL 
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO IZAÍAS RÉGIS PTB
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

9ª COMISSÃO: CIÊNCIAS, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR PTB
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO DILMA LINS PL
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB 
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADA TERESA LEITÃO PT

10ª COMISSÃO: DEFESA DA CIDADANIA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO 
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB
DEPUTADO ROBERTO LEANDRO PT

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO PT
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

11ª COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ALF PTB 
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL

Atos
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DEPUTADO CIRO COELHO PFL 
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB 
DEPUTADO NELSON PEREIRA PC do B

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADA MALBA LUCENA PTB
DEPUTADO SILVIO COSTA PMN

12ª COMISSÃO: NEGÓCIOS INTERNACIONAIS E ASSUNTOS DE INTERESSE LATINO AMERICANO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB 
DEPUTADA MALBA LUCENA PTB 
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL 
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADA CEÇA RIBEIRO
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO JOÃO FERNANDO COUTINHO PSB
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB

13ª COMISSÃO: REDAÇÃO DE LEIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO AGLAILSON JÚNIOR PSB
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC
DEPUTADO SOLDADO MOISÉS PRP

SUPLENTES PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO ALF PTB
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADA MALBA LUCENA PTB
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL

Sala Torres Galvão, 16 de fevereiro de 2005.

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

Terceira Reunião Ordinária da Terceira Sessão Legislativa Ordinária da Décima Quinta Legislatura, realizada em 17 de fevereiro
de 2005, às 14:30 horas.

Ordem do Dia

Discussão Única da Indicação n° 3556/2005
Autor: Dep. Izaías Régis

Apelo ao Coordenador de Negócios Pré-Pagos da Telemar/PE no sentido de viabilizar a implantação de um telefone público nas
proximidades do povoado Quatro Bocas, no município de Angelim, Agreste do Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3557/2005
Autor: Dep. João Fernando Coutinho

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Compesa no sentido de viabilizar o abastecimento
d’água da comunidade do Oiteiro, no município de Sirinhaém.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3558/2005
Autor: Dep. João Fernando Coutinho

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente da Compesa no sentido de viabilizar o abastecimento
d’água do município de Arcoverde, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3559/2005
Autor: Dep. João Fernando Coutinho

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura, ao Diretor-Presidente da Compesa e ao Superintendente Regional do
INCRA no sentido de viabilizar o abastecimento d’água da Agrovila do Minguito, da Vila da Serra D’Água e da Vila do Mato Grosso de
Baixo, no município de Rio Formoso, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3560/2005
Autor: Dep. João Fernando Coutinho

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura, ao Diretor-Geral do DER/PE no sentido de viabilizar o Projeto de
asfaltamento da Rodovia PE 149, do trecho de 14 Km que liga a sede do município de Altinho a sede do município de Ibirijuba.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3561/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Presidente da Compesa no sentido de encaminhar uma equipe técnica para solucionar os problemas no abastecimento d’água
no Parque Residencial Olho D’Água, localizado no município de Jaboatão dos Guararapes, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3562/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Secretário de Defesa Social e ao Comandante Geral do PMPE no sentido de unirem esforços objetivando viabilizar a
instalação de um núcleo de segurança comunitária nas proximidades do terminal de ônibus da Linha do Tiro, nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3563/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente do DER objetivando a instalação de sinalização no trecho compreendido entre o
distrito de Cupira e o município de Lagoa dos Gatos, localizados neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3564/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Secretário de Infra-Estrutura e ao Presidente do DER objetivando a instalação de sinalização no trecho compreendido entre a PE
132 e o distrito de Vila do Entroncamento, circunscrito no município de Lagoa dos Gatos, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3565/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária no sentido de incluir o Clube da Terceira Idade Vida Feliz, no Programa
Leite de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3566/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Apelo ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária no sentido de incluir a Associação dos Moradores do bairro da Mangueira,
localizada nesta Capital, no Programa Leite de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3567/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social no sentido de autorizar a instalação de uma Delegacia do Idoso no
município de Vitória de Santo Antão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3568/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social objetivando a implantação de unidade do Instituto de Medicina Legal –
IML no município de Vitória de Santo Antão.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única da Indicação n° 3569/2005
Autor: Dep. Elias Lira

Apelo ao Governador do Estado e ao Presidente da Compesa objetivando a construção de uma Adutora para o município de Escada.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2322/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que o Grande Expediente do dia 7 de novembro do ano em curso seja em caráter Especial, com a finalidade de
comemorar os cento e oitenta anos do Jornal Diário de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2323/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Pesar pelo falecimento do Dr. Fernando Antônio Callou Fink, ocorrido em 12 de novembro de 2004.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2324/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso a Empresa Kabul Synthetics Fibe pela assinatura do protocolo de intenções para se instalar no Complexo Industrial
Portuário de Suape.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2325/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao Instituto Cultural Lula Cardoso Ayres, pela abertura da Exposição Lula Muralista, iniciada no dia 28 de janeiro de 2005.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2326/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso à Diretoria de Proteção e Defesa do Consumidor – PROCON/PE, pelo lançamento na internet, do Portal do Consumidor.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2327/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao Grupo de Idiomas Yázigi Internexus, pela iniciativa de expandir sua rede de franquias na Região Metropolitana do Recife.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Ordem do Dia
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Discussão Única do Requerimento n° 2328/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Congratulações ao Grupo Souza pela comemoração dos dez anos de atuação no Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2329/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso à Cervejaria Pernambucana Frevo pela iniciativa de produzir uma nova marca de cerveja para a Região Sudeste do país.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2330/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso à Secretaria de Infra-Estrutura do Estado pelo sucesso do Programa Estadual de Eletrificação Rural.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2331/2005
Autora: Dep. Teresa Leitão

Solicita que o Grande Expediente do dia 28 de fevereiro do ano em curso seja em caráter Especial, com a finalidade de
comemorar a passagem do 25º aniversário do Partido dos Trabalhadores.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2332/2005
Autor: Dep. Soldado Moisés 

Solicita que o Grande Expediente do dia 29 de agosto do ano em curso seja em caráter Especial, com a finalidade de comemorar
o Dia do Psicólogo, que transcorrerá em 27 de agosto.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2333/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Voto de Aplauso ao Deputado Severino Cavalcanti (PP/PE) pela vitória da eleição à Presidência da Câmara de Deputados.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2334/2005
Autor: Dep. Antônio Moraes

Voto de Aplauso ao Grupo Empresarial João Santos, pelo transcurso dos cinqüenta anos da Itapessoca Agro-Industrial, colocando em
atividade sua décima fábrica de cimento, em Itaituba, no Estado do Pará.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2335/2005
Autor: Dep. Lourival Simões

Voto de Aplauso ao Deputado Inocêncio Oliveira pela vitória à eleição da 1ª Secretaria da Mesa Diretora da Câmara Federal.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2336/2005
Autor: Dep. Pedro Eurico

Solicita que o Grande Expediente do dia 14 de março seja dedicado a discutir A Reforma Universitária tendo como convidados
entre outras entidades representantes do Ministério da Educação, Secretaria de Educação, Universidades Públicas e Privadas, e
demais diretórios. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2337/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado: Um Caso de Marketing de autoria do Senador do Rio Grande do
Norte, José Agripino Maia, publicado no Jornal o Globo, em 15 de janeiro de 2005.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2338/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa a apresentação do livro: A Favor da Democracia, de autoria do professor Joaquim
Falcão, publicado no ano de 2004.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2339/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado: Feliz 2005!, de autoria do ex-ministro da Fazenda e
do Meio Ambiente, Gustavo Krause, publicado no Jornal do Commercio, seção Opinião, datado de 23 de dezembro de
2004.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2340/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado: O Alfabeto Doendo no Coração do Mundo, de autoria do escritor
Flávio Chaves, publicado no Diário de Pernambuco, em 17 de janeiro de 2005.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2341/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado: União Européia, de autoria do senador de Pernambuco, Marco
Maciel,publicado no Diário de Pernambuco, seção Opinião, em 14 de janeiro de 2005.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2342/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o pronunciamento realizado em reunião do PFL, de autoria do Deputado Federal
Roberto Magalhães, datado em 16 de dezembro de 2004.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2343/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado: Se vai, Nem Sempre Volta, de autoria do ministro do tribunal de
Contas da União, Marcos Vinício Vilaça,publicado no Diário de Pernambuco, seção Opinião, datado de 15 de janeiro do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2344/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado: Desafios do Mercado Imobiliário, de autoria do Presidente do
Sindicato da Indústria da Construção Civil do Estado de Pernambuco, Gabriel Dubeux, publicado no Caderno de Imóveis do Diário de
Pernambuco, em 14 de janeiro do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2345/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o documento intitulado: A Polícia Militar e o Bairro do Derby – Oito Décadas de Convívio.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2346/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa a apresentação, de autoria do Ministro do Tribunal de Contas da União, Marcos Vinícios
Vilaça, que compõe o livro Sintonia, de autoria da escritora Valdenise Cavalcante, publicado em 2004.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2347/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao Senhor Sérgio Moury Fernandes, pela sua gestão frente à diretoria comercial do Jornal do Commercio, deixando,
naquela instituição a marca de inúmeras realizações profissionais.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2348/2005
Autor: Dep. Geraldo Coelho

Voto de Pesar pelo falecimento do empresário Cristóvão Pedrosa da Fonseca, ocorrido recentemente nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2349/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Congratulações ao Tribunal Regional do Trabalho da 6ª Região, pela posse dos novos dirigentes eleitos para o biênio 2005/2007.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2350/2005
Autor: Dep. Augusto Coutinho

Voto de Aplauso ao repórter especial Vandeck Santiago, pelo lançamento do livro: Francisco Julião, As Ligas e o Golpe Militar de 64.

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/02/2005

ATA DA REUNIÃO INSTALAÇÃO DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 15 DE FEVEREIRO DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados Romário Dias e Raimundo Pimentel. 

Aos 15 (quinze) dias do mês de fevereiro do ano de 2005 (dois mil e cinco), às 15 (quinze) horas, com a presença inicial dos Deputados:
Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Alf, Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Antônio Moraes, Augusto César, Augusto Coutinho, Aurora
Cristina, Betinho Gomes, Bruno Araújo, Bruno Rodrigues, Carla Lapa, Ceça Ribeiro, Ciro Coelho, Claudiano Martins, Dilma Lins, Elias Lira,
Ettore Labanca, Fernando Lupa, Geraldo Coelho, Guilherme Uchôa, Henrique Queiroz, Isaltino Nascimento, Izaías Régis, Jacilda Urquisa,
João Fernando Coutinho, João Negromonte, José Queiroz, Malba Lucena, Manoel Ferreira, Marcantônio Dourado, Maviael Cavalcanti,
Nelson Pereira, Pastor Cleiton Collins, Pedro Eurico, Raimundo Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto Leandro, Roberto Liberato, Romário
Dias, Sebastião Oliveira Júnior, Sérgio Leite, Sílvio Costa, Soldado Moisés e Teresa Leitão. Justificaram suas ausências os Deputados:
Ana Cavalcanti, Lourival Simões e Sebastião Rufino.Constatando o quorum regimental, o Senhor Presidente declara aberta a reunião.
Ocupam, respectivamente, as cadeiras de Primeiro e Segundo Secretários os Deputados João Negromonte e Guilherme Uchôa. Em
seguida, o Senhor Presidente concede a palavra ao Primeiro Secretário que procede à leitura do Expediente. Isto feito, o Senhor
Presidente manda o mesmo à publicação. Dando continuidade aos trabalhos, o Senhor Presidente constitui uma comissão interpartidária
composta pelos Deputados Aurora Cristina, Izaías Régis, João Fernando Coutinho, José Queiroz, Antônio Moraes, Pastor Cleiton Collins,
Maviael Cavalcanti e Teresa Leitão para conduzir até a mesa dos Trabalhos Doutor Dorany Sampaio, Secretário de Governo, o qual toma
assento ao lado direito do Senhor Presidente. Fazendo uso da palavra, o Senhor Presidente inicialmente solicita um minuto de silêncio em
memória da missionária americana Dorothy Stang morta barbaramente por bandidos na Amazônia. Finalizando, parabeniza os Deputados
Federais Severino Cavalcanti e Inocêncio Oliveira pelas suas conquistas na Mesa Diretora da Câmara Federal. Em seguida, o Senhor
Presidente concede a palavra ao Doutor Dorany Sampaio que lê mensagem do Governador do Estado nos seguintes termos: “Mensagem
nº 023/2005 - Recife, 15 de fevereiro de 2005. Senhor Presidente, em atendimento ao disposto no item XXI, artigo 37, da Constituição do
Estado de Pernambuco, encaminhamos à apreciação dessa egrégia Casa Legislativa, em anexo, o Relatório da Ação do Governo, do
exercício de dois mil e quatro. A trajetória da atuação do Governo do Estado foi orientada por objetivos indissociáveis e indispensáveis à
plena realização do projeto de mudança, a que nos propusemos desde o início de nossa gestão. Com esse projeto, pretendíamos
evidenciar a possibilidade de associar a dinamização do crescimento econômico à redução da pobreza e ao crescimento das
oportunidades de emprego e renda para a população. Em que pese o conjunto de dificuldades que tivemos a enfrentar, num quadro de
carências cuja magnitude todos conhecem, o ano de dois mil e quatro também nos trouxe grandes realizações e possibilitou a
continuidade, com sucesso, de muitas ações estruturadoras e de grande impacto social. Com mais de três milhões de pernambucanos
beneficiados até agora, o programa Águas de Pernambuco é o maior programa de obras hídricas já realizado no Estado. Criado para
melhorar a qualidade de vida da população, por meio da ampliação da oferta de água tratada e da expansão dos serviços de esgotamento
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sanitário, esse programa tem mais de duzentas obras concluídas ou em andamento. Entre elas, estão as adutoras do Oeste e do
Jucazinho. Quanto à ampliação e melhoria dos serviços de saúde, o Governo de Pernambuco está interligando os hospitais das regiões do
Estado para agilizar o atendimento prestado à população. A iniciativa, conhecida como Rede Saúde, vem mudando a concepção de
atendimento médico no Estado, com a diminuição dos transtornos vividos pelos pacientes que procuram internação nos hospitais públicos.
O governo estadual vem promovendo outras ações para melhorar a saúde do povo pernambucano, destacando-se a ampliação da rede de
farmácias e óticas do LAFEPE, no interior do Estado e na Região Metropolitana do Recife. No Programa de Atenção à Saúde da
População, ressaltam-se a criação da Central Regional de Transplantes de Petrolina e o fortalecimento dos Programas de Saúde da
Família e de Agentes Comunitários de Saúde, beneficiando mais de um milhão de famílias pernambucanas. Visando melhorar as
condições de segurança à população do Estado, o Governo preocupa-se com a ampliação e manutenção de programas de reconhecidos
efeitos positivos nesse setor, a exemplo dos Núcleos de Segurança Comunitária, que funcionam como centrais de atendimento à
população, em plantão permanente, operando com um modelo de gestão integrado e do Centro Integrado de Operações de Defesa Social
– CIODS, que atende à população pernambucana a partir de ações conjuntas das polícias Civil e Militar e do Corpo de Bombeiros. Os
investimentos do Governo de Pernambuco na Educação sempre trouxeram resultados positivos para o Estado. No segundo semestre de
dois mil e quatro, mais uma conquista foi alcançada com a premiação da Escola Estadual Jandira de Andrade Lima, em Limoeiro, como
referência nacional em gestão escolar. Com vinte e seis anos de existência e dois mil e duzentos alunos, a unidade de ensino desenvolve
projetos inovadores, a exemplo de um intercâmbio educacional com uma escola pública alemã. Outro destaque da Educação em
Pernambuco é a versão estadual do programa Escola Aberta. O projeto, implantado em dois mil, beneficia mais de cem mil jovens. O
Governo vem investindo no processo de alfabetização do Estado, através dos Programas Se Liga Pernambuco, para correção do fluxo
escolar, Alfabetizar com Sucesso, destinado aos alunos da primeira e segunda séries do ensino fundamental da rede estadual, e
Alfabetização Cidadã, voltado para jovens e adultos. Em dois mil e três, quarenta e seis municípios participaram do Programa Se Liga
Pernambuco, beneficiando 12,9 mil alunos, dos quais 81% foram alfabetizados; em dois mil e quatro, o programa foi ampliado e
atualmente atinge cerca de cento e dezessete municípios, beneficiando mais de vinte e um mil alunos. Melhorar a condição de vida de
quem mora na zona rural de Pernambuco é o objetivo do Projeto Renascer. Em busca de novas oportunidades para o homem do campo,
o Renascer apóia financeiramente projetos sociais, produtivos e de infra-estrutura, prestando assistência técnica e extensão rural, em
parceria com a Secretaria de Produção Rural, INCRA e ONGs. Entre as ações do projeto, estão a entrega de títulos de propriedade,
programas habitacionais, programas de melhoria do processo produtivo, instalação de dessalinizadores, construção de poços, cisternas,
barragens e projetos de irrigação. Os onze municípios de Pernambuco localizados no Agreste Meridional e no Sertão do Moxotó, com
menor Índice de Desenvolvimento Humano – IDH, foram beneficiados com o Plano Integrado de Desenvolvimento Local, representando
um investimento de nove milhões de reais nas áreas de educação, meio ambiente, segurança, infra-estrutura, saúde e desenvolvimento
social. Pernambuco é o Estado brasileiro que tem mais crianças incluídas no Programa de Erradicação do Trabalho Infantil – PETI. O
Estado atende atualmente 133,5 mil meninos e meninas com bolsa-escola e Jornada Ampliada, totalizando sessenta mil famílias
assistidas em cento e setenta e cinco municípios das Regiões de Desenvolvimento. O Programa de Apoio ao Desenvolvimento
Sustentável da Zona da Mata de Pernambuco – PROMATA promove a inclusão social e estimula o desenvolvimento da região, a partir de
um conjunto de ações integradas nas áreas de saúde, educação, infra-estrutura, diversificação econômica e meio-ambiente. No total, o
PROMATA atende a todos os quarenta e três municípios da região, beneficiando cerca de um milhão e duzentas mil pessoas. A
implementação de políticas públicas tem como principal instrumento o Programa Governo nos Municípios, definindo estratégias que
impulsionam o desenvolvimento regional e apresenta como principais características à descentralização do poder e a gestão
compartilhada, promovendo a integração do espaço pernambucano. No sentido de aperfeiçoar a infra-estrutura do Estado destacamos o
início da operação do novo Aeroporto Internacional dos Guararapes que se consolida como o maior e mais moderno do Nordeste. O novo
terminal de passageiros do aeroporto passa a ter capacidade para receber cinco milhões de pessoas por ano, mais que triplicando o limite
anterior, que era de um milhão e quinhentos mil passageiros. A duplicação da BR-232, segunda maior obra rodoviária em andamento no
País, iniciada em agosto de dois mil, representa um marco para o desenvolvimento de Pernambuco. Considerada a principal obra
estruturadora deste Governo, os benefícios gerados pela restauração, complementação e duplicação da rodovia referem-se ao estímulo à
economia do Estado, além da redução dos custos do transporte comercial e significativa redução de acidentes de trânsito. Em agosto de
dois mil e quatro, o governo estadual deu início à recuperação de mais 19,8 km da BR-232 entre os municípios de Caruaru e São Caetano.
As obras deverão estar prontas em dois anos, contribuindo para aumentar a capacidade do tráfego no local de 10 mil veículos/dia para 20
mil e facilitando ainda mais o deslocamento rumo ao interior do Estado. Destacam-se, ainda, no programa de ampliação e melhoria da
malha viária do Estado, a conclusão da triplicação da PE-15 (trecho: Rua Barão do Rio Branco/Entroncamento com a BR-101) e a
restauração e remodelação da PE-022. O Porto de Suape continua atraindo novos negócios e investimentos para Pernambuco,
consolidando-se como um dos maiores e mais modernos do país. Grande distribuidor e concentrador de cargas de amplitude nacional e
internacional, Suape receberá, a partir de dois mil e cinco, o maior estaleiro do Hemisfério Sul – o estaleiro da Camargo Corrêa, que irá
gerar mais de cinco mil empregos diretos e vinte mil indiretos. Pernambuco responde hoje pelo maior programa de eletrificação rural que
vem sendo implantado no Nordeste. No período 1999/2004 foram eletrificadas, no Estado, 108.631 propriedades rurais, com investimentos
na ordem de R$ 192,3 milhões, beneficiando cerca de quinhentas e quarenta e três mil pessoas. Em dois mil e quatro, 27.341
propriedades fazem parte do programa de eletrificação rural, estando concluídas a eletrificação de 6.271 propriedades e em execução os
serviços em 21.070 localidades rurais, o que representa investimentos na ordem de R$ 63,4 milhões. O Governo continua investindo na
expansão da rede de distribuição do gás natural, bem como na interiorização dessa rede, visando atender à demanda dos segmentos
automotivo, residencial, comercial e industrial no interior do Estado. Na área de Ciência e Tecnologia, o Governo vem apoiando e
fortalecendo a criação e difusão de novas iniciativas, a exemplo da consolidação do Porto Digital, Organização Social sem fins lucrativos,
que está implementando um ambiente de excelência em tecnologia da informação e comunicação. Instalado no Bairro do Recife, o
empreendimento reúne empresas, centros de pesquisa e órgãos governamentais. Atualmente, cerca de setenta empresas do setor já
atuam no bairro. Vale destacar a atuação da Agência do Trabalho, que é responsável pela coordenação de um conjunto de ações voltadas
para a intermediação de emprego, com o objetivo de ampliar a oferta de serviços ao trabalhador desempregado. As ações de qualificação
da Agência objetivam contribuir para a inserção e manutenção do trabalhador no mercado de trabalho, mediante a oferta de cursos. Mais
de quatrocentos e setenta mil pernambucanos já foram capacitados através de cursos profissionalizantes oferecidos pelas Agências de
Trabalho do Governo do Estado. Faz parte do conjunto de ações do Governo, o apoio às atividades da hortifruticultura irrigada, do setor
agropecuário, da agricultura familiar e da pecuária (bovinocultura de leite e de corte), através de investimentos em infra-estrutura elétrica e
hídrica, pesquisa, assistência técnica, capacitação, comercialização, viabilização do crédito e de novas tecnologias. Dentre as ações de
defesa sanitária animal, destacamos a Campanha de Combate à Aftosa, atingindo uma cobertura vacinal de oitenta e seis por cento do
rebanho do Estado. A principal meta é classificar o Estado, em dois mil e seis, como livre da febre aftosa, com vacinação nos padrões
estabelecidos pelo Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento. Salientamos, ainda, a importância da Campanha de Plantio do
Sorgo, estimulando a sua produção, visando atender à demanda da avicultura local. Na safra dois mil e três/dois mil e quatro foram
plantados 8.000 hectares. O que representa uma produção em torno de 24.000 toneladas. O Programa Leite de Pernambuco que vem
fortalecendo a cadeia produtiva de laticínios, beneficiando a população carente, através da distribuição do leite, atende atualmente a cerca
de 85.000 famílias, em cento e quarenta e sete municípios do Estado. O turismo representa uma das mais importantes cadeias produtivas
do Estado. Nesse sentido, foram realizados investimentos em setores estratégicos visando dinamizar as múltiplas modalidades desse
setor. Assim, continua sendo implementada a infra-estrutura turística do Estado, destacando-se o PRODETUR, a reestruturação urbana de
Porto de Galinhas, principal destino turístico do Estado e um dos maiores do Brasil, o apoio aos eventos do calendário turístico, a captação
de setenta eventos de negócios no Centro de Convenções e a realização da Feira Nacional de Negócios do Artesanato – FENNEART, que
registrou, em dois mil e quatro, mais de cento e quarenta mil visitantes e uma movimentação financeira de R$ 15,5 milhões, sendo R$ 1,1
milhão em volume de negócios fechados. Apenas com uma gestão pública moderna e eficiente será possível construir novos caminhos,
administrar os recursos de forma racional e avançar na direção do desejado desenvolvimento, de forma sustentável. Nesse sentido, o
Governo vem desenvolvendo as ações: Governo Digital, que promove a digitalização da administração e da operação dos serviços
públicos, Rede PE-Digital, que representa uma solução integrada de telecomunicações e telefonia, Sistema de Compras Eletrônicas,
moderno conceito de negociação eletrônica instituído pela Administração Pública do Estado de Pernambuco e o Programa de
Modernização Gerencial dos Órgãos Públicos do Estado – PROGESTÃO. Acreditamos que é necessário garantir a continuidade dos
projetos que efetivamente produzem impacto e mudanças positivas na realidade social e econômica do Estado, respeitando e valorizando
a nossa identidade e a nossa diversidade cultural. Gostaríamos de fazer, aqui, uma referência especial, citando Celso Furtado: “Quando o
projeto social dá prioridade à efetiva melhoria das condições de vida da maioria da população, o crescimento (econômico) se
metamorfoseia em desenvolvimento. Ora, essa metamorfose não se dá espontaneamente. Ela é fruto da realização de um projeto,
expressão de uma vontade política”. É essa a crença que nos anima e que nos faz perseguir objetivos tão amplos, tão profundos e, sem
dúvida nenhuma, essenciais à realização do nosso projeto de mudança, na busca de um Estado com condições de maior eqüidade e mais
solidariedade, em que a sociedade, especialmente o grupo de maior vulnerabilidade, seja sempre o alvo e a motivação de todas as
propostas. Nesta oportunidade, renovamos a Vossa Excelência e aos demais integrantes dessa Assembléia Legislativa nossos protestos
de elevada consideração e apreço. JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS - Governador do Estado”. Fazendo uso da palavra, o
Senhor Presidente suspende a reunião por cinco minutos designando a mesma comissão para conduzir o Secretário de Governo, Doutor
Dorany Sampaio, até a saída principal do edifício sede da Assembléia Legislativa. Reabertos os trabalhos, o Senhor Presidente passa ao
Pequeno Expediente. Fazendo uso da palavra, o Senhor Presidente registra com satisfação a presença em Plenário dos Senhores
Valdemir Diniz e Francisco Canindé, respectivamente, Superintendente e Gerente da Agência do Governo do Banco do Brasil. Em
seguida, ocupa a tribuna a Deputada Aurora Cristina para inicialmente agradecer aos senhores deputados e funcionários da Casa Joaquim
Nabuco a maneira gentil e carinhosa com que foi recebida na Assembléia Legislativa. Concluindo, apresenta voto de congratulações com
o município de Garanhuns pelos seus cento e vinte e seis anos de emancipação política-administrativa. Com a palavra o Deputado
Soldado Moisés que, inicialmente, vem solicitar do Senhor Presidente um minuto de silêncio pela morte do soldado Luiz Pereira
assassinado por integrantes do Movimento dos Sem Terra – MST no interior do Estado de Pernambuco. (Ato contínuo, o Senhor
Presidente defere o referido pedido). Ao final, critica o Governo do Estado pelas péssimas condições de trabalho e salários a que são
submetidos os policiais militares do Estado de Pernambuco. (Assume a Presidência o Deputado Raimundo Pimentel). Segue-se na tribuna
o Deputado Roberto Liberato para comentar proposição de sua autoria solicitando a restauração e duplicação da BR – 232 no trecho
compreendido entre os municípios de São Caetano e Arcoverde. Logo após, com a palavra o Deputado Roberto Leandro que em sua

oratória vem repudiar de forma veemente os assassinatos da missionária Dorothy Stang e do soldado Luiz Pereira mortos recentemente.
Finalizando, pede às autoridades competentes apurações rigorosas nos referidos casos para que os assassinos sejam punidos com rigor.
Em seguida, usa da tribuna o Deputado Augusto Coutinho para comentar reportagem publicada em jornal de Pernambuco onde o mesmo
afirma que a Refinaria de Petróleo será instalada no Estado de Pernambuco. Com a palavra o Deputado José Queiroz para mais uma vez
demonstrar alegria pela futura implantação de uma Universidade Federal no município de Caruaru. Segue-se na tribuna o Deputado
Pastor Cleiton Collins que vem parabenizar o ilustre Deputado Federal Severino Cavalcanti pela sua conquista a Presidência da Câmara
Federal. Por último, com a palavra o Deputado Nelson Pereira para em seu discurso lamentar o brutal assassinato da missionária
americana Dorothy Stang. Concluindo, solicita apuração rigorosa do referido crime. Encerrado o Pequeno Expediente, e não havendo
Ordem do Dia a ser votada o Senhor Presidente passa ao Grande Expediente. Em seguida, usa da palavra o Deputado Sílvio Costa que
em longo pronunciamento vem demonstrar grande insatisfação com a criação por parte do Governo do Estado da Secretaria de Justiça.
Logo após, ocupa a tribuna o Deputado Sérgio Leite que em seu pronunciamento vem fazer um balanço de sua atuação como líder da
oposição da Casa Joaquim Nabuco. Ao final, agradece a todos que contribuíram com a sua gestão. O orador foi aparteado pelos
Deputados: Izaías Régis, João Fernando Coutinho e Roberto Leandro. Com a palavra o Deputado Augusto César para demonstrar grande
satisfação com sua condução ao honroso cargo de líder da oposição. O orador foi aparteado pelos Deputados: Augusto Coutinho, Isaltino
Nascimento e Henrique Queiroz. Prosseguindo, usa da tribuna o Deputado Claudiano Martins que vem manifestar sua preocupação com a
situação crítica que se encontra os produtores de leite do Estado de Pernambuco. Continuando, apresenta projeto de Lei de sua autoria
sobre o assunto. Finalizando, congratula-se com o Deputado Federal Severino Cavalcanti por sua eleição a Presidente da Câmara. O
orador foi aparteado pelos Deputados: Henrique Queiroz e Adelmo Duarte. Finalmente com a palavra o Deputado Henrique Queiroz,
último orador inscrito, para externar sua grande satisfação com a eleição do Deputado Federal Severino Cavalcanti a Presidente da
Câmara Federal, bem como de Inocêncio Oliveira a Primeiro Secretário. Fazendo uso da palavra, o Senhor Presidente ratifica as palavras
do Deputado Henrique Queiroz. Esgotada a pauta, o Senhor Presidente despacha à publicação as indicações nºs 3529/2005 a 3555/2005
de autoria dos Deputados: Elias Lira, Maviael Cavalcanti, Antônio Figueirôa, Ricardo Teobaldo, Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Roberto
Liberato e Guilherme Uchôa e, os requerimentos nºs 2311/2005 a 2321/2005 da lavra dos Deputados: Sebastião Rufino, Betinho Gomes,
Manoel Ferreira, Aurora Cristina, Guilherme Uchôa, Carla Lapa e João Fernando Coutinho, que foram apresentados na reunião de hoje,
conforme resumo a seguir: Pelo Deputado João Fernando Coutinho, requerimento solicitando que seja realizada uma Sessão Solene em
homenagem ao Sport Club do Recife, em data a ser marcada. Pelo Deputado Manoel Ferreira, requerimento solicitando que seja realizado
um Grande Expediente Especial no dia vinte e um de fevereiro em homenagem ao Dia da Bíblia. Pelo Deputado Sebastião Rufino,
requerimento solicitando que seja realizada uma Sessão Solene no dia vinte e três do mês corrente em homenagem aos cem anos de
fundação do Rotary Club. Pelo Deputado Maviael Cavalcanti, apelo ao Senhor Governador do Estado, no sentido de providenciar a
construção de um prédio na cidade de Macaparana para abrigar a Circunscrição de Trânsito. Pelo Deputado Adelmo Duarte, apelo aos
Senhores: Presidente da República, Ministro da Saúde, Governador do Estado e ao Secretário de Saúde, no sentido de que sejam
intensificadas as ações dos órgãos federais e estaduais de saúde do município de São Bento do Uma em virtude da confirmação de vários
casos de cólera no referido município. Pelo Deputado Betinho Gomes, dois requerimentos: o primeiro, voto de aplauso ao Jornal Diário de
Pernambuco; o segundo, que seja transcrito nos Anais desta Casa a série de reportagem, publicada no referido jornal nos dias doze, treze,
quatorze e quinze de dezembro do ano de dois mil e quatro, intitulada: “Filhos de Descaso”. Pelo Deputado Ricardo Teobaldo, dois apelos:
o primeiro, aos Senhores: Ministro do Estado do Esporte, Governador do Estado e ao Secretário de Desenvolvimento Econômico, Turismo
e Esportes, no sentido de providenciarem a construção de um Ginásio de Esportes; e o segundo, aos Senhores: Governador do Estado,
Secretária de Desenvolvimento Urbano e ao Presidente da Companhia Estadual de Habitação e Obras, no sentido de viabilizarem a
implantação de conjuntos residenciais destinados aos funcionários públicos municipais e às famílias de baixa renda, esses no município de
Limoeiro. Pelo Deputado Guilherme Uchoa, três proposições: a primeira, apelo ao Senhor Comandante Geral da Polícia Militar, no sentido
de intensificar as rondas no Marco Zero, no bairro Rio Branco; a segunda, apelo ao Senhor Prefeito da Cidade do Recife, no sentido de
rever a iluminação pública na praia e ruas adjacentes do bairro de Boa Viagem, esses nesta capital; e a terceira, voto de congratulações
com as magistradas Maria de Lourdes Cabral de Melo, Josélia Morais da Costa e Eneida Melo Correia de Araújo pelas suas ascensões a
presidente, vice-presidente e corregedoria do Tribunal Regional do Trabalho, respectivamente, para o biênio dois mil e cinco, dois mil e
sete. Pelo Deputado Elias Lira, dez apelos: do primeiro ao quarto, aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura,
no sentido de viabilizarem o asfaltamento das estradas: que dá acesso ao monumento histórico do Monte das Tabocas que ligam os
distritos de Oiteiro, de Pirituba e de Natuba a sede do município de Vitória de Santo Antão; do quinto ao nono, aos Senhores: Governador
do Estado e ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária, no sentido de viabilizarem a limpeza das barragens do Canha e Pacas;
do açude de Galiléia; a construção de matadouros públicos, esses nos municípios de Vitória de Santo Antão e Bonança; e o décimo, aos
Senhores: Governador do Estado e ao Presidente da Companhia Pernambucana de Saneamento, no sentido de providenciarem a
construção de uma barragem e adutora para o município de Glória do Goitá. Pelo Deputado Antônio Figueirôa, quatro apelos: o primeiro,
aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Planejamento, no sentido de providenciarem a construção de uma praça na Vila
de Santo Agostinho; o segundo, aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura, no sentido de viabilizarem o
calçamento da Rua Major Negrinho, no Bairro Novo; o terceiro, ao Senhor Presidente da Companhia Energética de Pernambuco, no
sentido viabilizar a expansão da rede de energia elétrica na Rua Projetada, no bairro da Palestina lll; e o quarto, ao Gerente de Relações
Institucionais da Telemar, no sentido de instalar um telefone público na Rua Vereador Artur Clemente da Silva, no bairro Cruz Alta, esses
no município de Santa Cruz do Capibaribe. Pelo Deputado Aglailson Júnior, seis apelos: o primeiro, aos Senhores: Governador do Estado,
Secretário de Infra-Estrutura e ao Diretor do Departamento de Estradas de Rodagem, no sentido de viabilizarem o recapeamento asfaltico
da estrada que dá acesso ao Parque Histórico Monte das Tabocas; o segundo, aos Senhores: Governador do Estado e ao Diretor Geral
do Departamento Estadual de Trânsito, no sentido de providenciarem a construção de uma nova sede para a Décima Segunda
Circunscrição de Trânsito Especial; o terceiro, aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário de Infra-Estrutura, no sentido de
providenciarem a construção do asfalto da estrada que liga Pirituba ao município de Vitória de Santo Antão; o quarto, aos Senhores:
Governador do Estado, Secretário de Defesa Social e ao Diretor de Polícia Civil, no sentido de viabilizarem a construção de uma Delegacia
de Polícia; o quinto, ao Senhor Governador do Estado e ao Secretário de Defesa Social, no sentido de viabilizarem a construção de um
Núcleo de Segurança Comunitária, esses nos municípios de Vitória de Santo Antão e Glória do Goitá; e o sexto, aos Senhores:
Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária, no sentido de incluírem no Programa e Metas do projeto de
Reformas e Construção de Matadouros Públicos o município de Vitória de Santo Antão; e pela Deputada Carla Lapa, quatro
requerimentos: o primeiro e segundo, votos de aplausos a Paróquia de Lagoa do Carro, nas pessoas dos Padres Bruno Edson Garcês de
Lira e José Vieira e toda a população do referido município, pela realização da festa de Nossa Senhora da Soledade de Lagoa do Carro,
no período de vinte e três de janeiro a três de fevereiro do corrente ano; e ao Jornal Voz do Planalto pela passagem do seu quinto ano de
fundação comemorado em dois de janeiro do corrente ano; o terceiro e o quarto, votos de pesar pelos falecimentos dos Senhores João
Bezerra Lira e Rogério César de Aguiar, ocorridos recentemente. Em seguida, o Senhor Presidente encaminha à Mesa Diretora e à Quinta
Comissão as seguintes proposições: Projetos de Resolução nºs 845/2005 de autoria do Deputado José Queiroz; 846/2005 de iniciativa do
Deputado Antônio Moraes; e 847/2005 da lavra do Deputado Pedro Eurico. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a
presente reunião convocando outra para amanhã à hora regimental.

SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA,
REALIZADA EM 16 DE FEVEREIRO DE 2005.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 24 - DO GOVERNADOR DO ESTADO encaminhando Projeto de Lei nº 848, que dispõe sobre a adequação
orçamentária do Fundo de Crédito PRORENDA RURAL - PE, face às disposições da Lei nº 12.749, de 18 de janeiro de 2005, e dá
outras providências.
Às 1ª, 2ª, 3ª e 7ª Comissões.

MENSAGEM Nº 25 - DO GOVERNADOR DO ESTADO encaminhando Projeto de Lei nº 849, que abre crédito suplementar ao Orçamento
Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 e dá outras providências.
Às 1ª, 2ª, 3ª, 7ª e 11ª Comissões.

AVISO Nº 08 - DO COORDENADOR GERAL DO FUNDO NACIONAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL encaminhando planilha informando
transferência de recursos para o Fundo Municipal de Assistência Social/PE, destinados a manutenção dos serviços dos serviços
assistenciais de ação continuada e rede abrigo/2004.
À 2ª Comissão.

OFÍCIO Nº 61 - DO GERENTE DAS AÇÕES DE JUSTIÇA E CIDADANIA DA SECRETARIA DE CIDADANIA E POLÍTICAS SOCIAIS
congratulando-se com esta Casa pelo apoio dado ao Ministério Público de Pernambuco, em sua luta pela implantação dos Conselhos
Tutelares nos 37 municípios inadimplentes.
Inteirada.

Expediente
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OFÍCIO Nº 02 - DO LÍDER DA OPOSIÇÃO informando a relação dos Deputados da bancada de oposição, que irão participar das
Comissões Permanentes como titulares e suplentes, para o biênio 2005/2006.
À publicação.

OFÍCIO Nº 307 - DO SECRETÁRIO DE REFORMA DO JUDICIÁRIO informando que àquela secretaria realizou o estudo diagnóstico da
Defensoria Pública no Brasil.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 42 - DO VICE - PRESIDENTE NO EXERCÍCIO DA PRESIDÊNCIA DO TRIBUNAL DE CONTAS DE PERNAMBUCO
encaminhando prestação de contas do exercício de 2004, em cumprimento no disposto no Art. 29 da Lei Orgânica daquele Tribunal.
À 2ª Comissão.

OFÍCIOS NºS 01; 11; 01; 01; 01; 01; 29; 01; 02; 10; 12; 19; 04; 27; 01; 01; 01; 02; 02; 01; 10; 01; 02 E 01 - RESPECTIVAMENTE, DOS
PRESIDENTES DAS CÂMARAS DOS MUNICÍPIOS DE SERRA TALHADA, CABROBÓ, SÃO JOSÉ DO EGITO, CORRENTES,
IPOJUCA, ITAÍBA, SÃO LOURENÇO DA MATA, LAGOA DO CARRO, IPUBI, RIBEIRÃO, VICÊNCIA, FREI MIGUELINHO, FLORESTA,
JUREMA, SANHARÓ, GAMELEIRA, MORENO, ALTINHO, CABO DE SANTO AGOSTINHO, AGRESTINA, VERTENTES, TUPÃ, SÃO
JOÃO e SERRITA comunicando eleição da nova mesa diretora.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 01 - DO PRIMEIRO SECRETÁRIO DA CÂMARA MUNICIPAL DE BREJO DA MADRE DE DEUS comunicando eleição da
nova mesa diretora.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 01 - DO PRESIDENTE DO SINDICATO DOS CONTABILISTAS NO ESTADO DE PERNAMBUCO informando eleição da nova
diretoria.
Inteirada.

OFÍCIOS S/N - DOS PRESIDENTES DAS CÂMARAS DOS MUNICÍPIOS DE LAGOA DE ITAENGA E RIO FORMOSO informando
eleição da nova mesa diretora.
Inteirada.

OFÍCIOS NºS 01; 03; 05; 36; 07; 08; 03; 02; 01; 01; 02;01; 01; 01; 09; 09; 14; 01; 01; 08; 02; 03 E 01 - RESPECTIVAMENTE, DOS
PREFEITOS DOS MUNICÍPIOS DE PANELAS, CUSTÓDIA, PASSIRA, TACAIMBÓ, IBIRAJUBA, CARNAÍBA, VERDEJANTE, JUREMA,
GARANHUNS, FLORESTA, SÃO JOSÉ DA COROA GRANDE, ITAPETIM, TABIRA, OROBÓ, MACAPARANA, CUPIRA, IGUARACY,
VICÊNCIA, SÃO JOSÉ DO EGITO, MACHADOS, EXÚ E PESQUEIRA informando que tomaram posse no dia 1º de janeiro de 2005.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 78 - DO GOVERNADOR DO ESTADO indicando os Deputados Bruno Araújo e Henrique Queiroz, respectivamente, como
Líder e Vice Líder do Governo.
À Publicação.

OFÍCIO S/N - DA BANCADA DO PSDB indicando os Deputados Pedro Eurico e Antônio Moraes, respectivamente, como Líder e Vice-
Líder do referido partido.
À Publicação.

REQUERIMENTO - DO DEPUTADO CIRO COELHO justificando ausências das reuniões plenárias dos dias 16 e 17 de fevereiro de 2005.
À Publicação.

Ofício nº 01/2005
Recife, 16 de fevereiro de 2005.

Excelentíssimo Presidente,

Conforme Regimento Interno desta Casa, venho informar a relação dos Deputados da Bancada do Governo, que irão participar das
Comissões Permanentes como titulares e suplentes, para o biênio 2005/2006.

1ª COMISSÃO: CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL

2ª COMISSÃO: FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL

SUPLENTESPARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB

3ª COMISSÃO: ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB

DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR PFL

4ª COMISSÃO: NEGÓCIOS MUNICIPAIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO ELIAS LIRA PFL

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL

5ª COMISSÃO: EDUCAÇÃO E CULTURA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO ROBERTO LIBERATO PFL

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL

6ª COMISSÃO: DEFESA DO MEIO AMBIENTE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADA DILMA LINS PL
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO RICARDO TEOBALDO PMDB

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB

7ª COMISSÃO: AGRICULTURA E POLÍTICA RURAL

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB
DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO MARCANTÔNIO DOURADO PMDB

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO LOURIVAL SIMÕES PV
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL

8ª COMISSÃO: SAÚDE

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ADELMO DUARTE PFL
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO MAVIAEL CAVALCANTI PFL

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADA AURORA CRISTINA PMDB
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB

9ª COMISSÃO: CIÊNCIAS, TECNOLOGIA E INFORMÁTICA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO BRUNO RODRIGUES PSDB
DEPUTADO DILMA LINS PL
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL

10ª COMISSÃO: DEFESA DA CIDADANIA

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB
DEPUTADO BETINHO GOMES PPS
DEPUTADO PEDRO EURICO PSDB

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

11ª COMISSÃO: DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO PFL
DEPUTADO CIRO COELHO PFL
DEPUTADO FERNANDO LUPA PSDB

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADA ANA CAVALCANTI PP
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO GERALDO COELHO PFL

12ª COMISSÃO: NEGÓCIOS INTERNACIONAIS E ASSUNTOS DE INTERESSE LATINO AMERICANO

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO FIGUEIRÔA PSC
DEPUTADO BRUNO ARAÚJO PSDB
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADO ANTÔNIO MORAES PSDB

Ofícios
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DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ PP
DEPUTADO MARCANTONIO DOURADO PMDB

13ª COMISSÃO: REDAÇÃO DE LEIS

TITULARES: PARTIDO
DEPUTADO CLAUDIANO MARTINS PMDB
DEPUTADO MANOEL FERREIRA PFL
DEPUTADO PASTOR CLEITON COLLINS PSC

SUPLENTES: PARTIDO
DEPUTADA ANA RODOVALHO PSC
DEPUTADA JACILDA URQUISA PMDB
DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO PFL

Na oportunidade, renovo a V.Exa., votos de elevada estima e consideração.

Deputado Bruno Araújo
Líder do Governo

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

Ofício TCGP nº 0042/2005
Recife, 14 de fevereiro de 2005.

Senhor Presidente

Encaminho em anexo a Prestação de Contas do Exercício de 2004 desta Corte de Contas, em cumprimento ao disposto no Art. 29 da Lei
Orgânica deste Tribunal.

Nesta Oportunidade, coloco-me à disposição para quaisquer esclarecimentos que se façam necessários, reiterando a Vossa Excelência e
seus dignos pares protestos da mais alta estima e consideração.

Conselheiro SEVERINO OTÁVIO
Presidente em exercício

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco. 

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO
DE DISPENSA DE PRESENÇA EM

REUNIÃO PLENÁRIA.

Sr. Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

DEPUTADO CIRO COELHO, com assento nesta Assembléia Legislativa, solicita, nos termos do inciso II, §1º, do artigo 60, do
Regimento Interno, dispensa das presenças nas reuniões dos dias 16 e 17 de fevereiro de 2005 pelo motivo abaixo justifica-
do.

JUSTIFICATIVA:

Viagem a Teresina/PI, para participar de reunião com a CODEVASF.

Recife, 16 de fevereiro de 2005.

Deputado Ciro Coelho

DESPACHO

DEFERIDO
EM, 16/02/2005

Deputada Romário Dias
Presidente

REQUERIMENTO DE SOLICITAÇÃO 
DE DISPENSA DE PRESENÇA EM

REUNIÃO PLENÁRIA. 

Sr. Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

DEPUTADO SEBASTIÃO RUFINO, com assento nesta Assembléia Legislativa, solicita, nos termos do inciso II, §1º, do
artigo 60, do Regimento Interno, dispensa da presença na reunião do dia 16 de fevereiro de 2005 pelo motivo abaixo justifi-
cado.

JUSTIFICATIVA:

Viagem oficial ao Estado de Minas Gerais.

Recife, 16 de fevereiro de 2005.

Deputado Sebastião Rufino

DESPACHO

DEFERIDO
EM, 16/02/2005

Deputado Romário Dias
Presidente

MENSAGEM Nº 026/2005
Recife, 16 de fevereiro de 2005.

Senhor Presidente,

Pelo presente, submeto ao exame e à soberana deliberação dessa egrégia Assembléia Legislativa, a escolha do Auditor VALDECIR
FERNANDES PASCOAL, indicado em lista tríplice constante do Ofício nº 44/2005, da Presidência do Tribunal de Contas do Estado, para
provimento no cargo de Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado, na vaga decorrente da aposentadoria do Conselheiro ADALBERTO
FARIAS, em consonância ao disposto no artigo 32, § 2º, inciso I, da Constituição Estadual.

Na oportunidade colho o ensejo para renovar a Vossa Excelência, e aos vossos dignos Pares protestos de estima e elevada consideração.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Exmo. Sr.
Dep. ROMÁRIO DIAS
DD. Presidente da Assembléia Legislativa
do Estado de Pernambuco
NESTA.

CURRICULUM VITAE

VALDECIR FERNANDES PASCOAL

FEVEREIRO DE 2005

VALDECIR FERNANDES PASCOAL 

1. Qualificação

Nome: Valdecir Fernandes Pascoal
Filiação: Valdecir Gomes Pascoal e Maria Aparecida Fernandes Pascoal 
Naturalidade: Luís Gomes - RN
Nascimento: 01 de Janeiro de 1969 (36 anos)
Estado civil: Casado
Esposa: Dalva Maria Albuquerque Pascoal
Filhas: Bárbara Albuquerque Pascoal e Beatriz Albuquerque Pascoal

2 - Formação Acadêmica

2.1. Graduação

Bacharel em Direito pela Faculdade de Direito do Recife (UFPE) – 1995/1999
Bacharel em Ciências Econômicas (UFPB) – 1986/1990
Bacharel em Administração de Empresas (UNIPÊ-PB) – 1987/1989

2.2. Pós-graduação

Curso de Pós-graduação em Direito Administrativo e Constitucional – Universidade Federal de Pernambuco – UFPE (1999/2000)

3. Cargos Públicos 

Auditor das Contas Públicas do TCE-PE (1991/1992)

Auditor Financeiro da Secretaria da Fazenda de Pernambuco (1992/1993)

Auditor Substituto de Conselheiro do TCE-PE (1993 até os dias atuais)

4. Magistério 

Professor de “Direito Financeiro e Controle Externo” da Escola de Contas Públicas Prof. Barreto Guimarães do TCE-PE
Professor do Curso Espaço Jurídico coordenado pelo Juiz Federal Dr. Manoel Herardt
Professor do IDAJ Cursos Jurídicos
Professor do ATF Cursos Jurídicos

5. Livros Publicados 

A Intervenção do Estado no Município: O Papel do Tribunal de Contas. Prefácio do Ministro Marcos Vilaça. Ed. Nossa Livraria, 2000.

Direito Financeiro e Controle Externo. Ed. Impetus, 2002, 4ª edição.

6. Principais Artigos Publicados em Revistas e Jornais

Fim dos Tribunais de Contas?
Crônica de uma Aposentadoria Severina
Graciliano Ramos e a LRF
O Remédio Legal para os Agentes da Saúde
A Justiça de “Olhos Abertos” para a Gestão
Tribunal de Contas em “Futuro”
Gafanhotos, Anacondas e Democracia
César e os Tribunais de Contas
Cícero, Montesquieu e o Orçamento
Orçamento Impositivo
Caminhando e Fazendo Escola

7. Cursos e Palestras

Curso de Direito Financeiro para Procuradores do Estado de Pernambuco – 2003 (40h);
Curso de Direito Financeiro para o Ministério Público do Estado de Pernambuco – 2003 (40h);
Curso de Orçamento Público e LRF para Procuradores do Estado de Alagoas – 2002 (12h);
Palestras proferidas no Seminário do TCE-PE para Prefeito e Vereadores (2005). Temas: “O Controle Externo e o Tribunal de Contas” e “A
Nova Lei Orgânica do TCE”;

Mensagens

Solicitações de Dispensa
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Palestra proferida no Seminário Internacional promovido pelo TCE-PE em 2003. Tema: “O Futuro dos Tribunais de Contas”;
Palestra proferida na Controladoria Geral do Estado. Tema: “O Controle Externo da Administração Pública”;
Palestra proferida no I Congresso Brasileiro de Estudantes de Direito (2003). Tema: “Tribunal de Contas: Instrumento de Cidadania”. 

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 16 de fevereiro de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

MENSAGEM Nº 027/2005
Recife, 16 de fevereiro de 2005.

Excelentíssimo Senhor Presidente,

Valho-me do ensejo para remeter a essa Egrégia Assembléia, Projeto de Lei que autoriza a abertura ao Orçamento Fiscal do Estado,
relativo ao exercício de 2005, de crédito suplementar no valor de R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais), em favor da SECRETARIA DE
SAÚDE, para aplicação pelo Fundo Estadual de Saúde - FES-PE.

A solicitação em apreço tem como objetivo reforçar dotação orçamentária destinada a viabilizar a aquisição de medicamentos
excepcionais para a população. 

Os recursos necessários à realização da despesa prevista no anexo Projeto de Lei, em conformidade com seu artigo 1º, serão os
provenientes da anulação de dotação orçamentária constante do Orçamento em vigor, na forma do disposto no artigo 43, da Lei Federal nº
4.320, de 17 de março de 1964.

Certo da compreensão dos membros que compõem essa Casa, na apreciação da matéria que ora submeto à sua consideração, solicito a
observância do regime de urgência de que trata o artigo 21 da Constituição Estadual, na tramitação do anexo Projeto de Lei.

Na oportunidade, reitero a Vossa Excelência e seus Ilustres Pares os meus protestos de alta estima e distinta consideração.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 16 de fevereiro de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor
Deputado ROMÁRIO DIAS
DD. Presidente da Assembléia Legislativa
N E S T A

Projeto de Lei Ordinária N° 853/2005

Ementa: Abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 e dá outras providências. 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica aberto ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, em favor do Fundo Estadual de Saúde - FES-PE, crédito
suplementar no valor de R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais), destinado ao reforço da dotação orçamentária a seguir discriminada: 

RECURSOS DE OUTRAS FONTES EM R$ 1,00

23000 - SECRETARIA DE SAÚDE 
53040 - Fundo Estadual de Saúde - FES-PE

Atividade: 53040.103030150.1406 - Assistência Farmacêutica à População, em Caráter Excepcional 5.000.000
3.3.90.00 - FNT 0241 - Outras Despesas Correntes 5.000.000

———————
TOTAL 5.000.000

========

Art. 2º Os recursos necessários ao atendimento da despesa de que trata o artigo anterior são os provenientes da anulação, em igual
importância, da dotação a seguir discriminada:

RECURSOS DE OUTRAS FONTES EM R$ 1,00

23000 - SECRETARIA DE SAÚDE
53040 - Fundo Estadual de Saúde - FES-PE

Atividade: 53040.103020150.0864 - Assistência de Média e Alta Complexidade na Rede Ambulatorial e Hospitalar 5.000.000
3.3.90.00 - FNT 0241  - Outras Despesas Correntes 5.000.000

———————
TOTAL 5.000.000

========

Art. 3º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 4º Revogam-se as disposições em contrário.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 16 de fevereiro de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Às 1ª , 2ª , 3ª e 8ª Comissões.

Projeto de Lei Ordinária N° 850/2005
Ementa: Dispõe sobre o processo de Produção do Queijo Artesanal e dá outras providências.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

ART. 1° - É considerado Queijo Artesanal o queijo confeccionado conforme a tradição na região do Estado onde for produzido, a partir do
leite integral de vaca, fresco e cru, retirado e beneficiado na propriedade de origem, que apresente consistência firme, cor e sabor próprios,
massa uniforme, isenta de corantes e conservantes, com ou sem olhaduras mecânicas.
ART. 2° - Na fabricação do Queijo Artesanal serão adotadas os seguintes procedimentos:
I – O processamento será iniciado até 120m (Cento e vinte minutos) após o começo da ordenha.
II – A fabricação se fará com leite que não tenha sofrido tratamento térmico;
III – Serão utilizadas como ingredientes culturas láticas naturais como pingo, soro fermentado ou soro-fermento, coalho e sal;
IV – O processo de fabricação se desenvolverá com a observância das seguintes fases:
a)Filtração;
b)Adição de fermento natural e coalho;
c)Coagulação
d)Corte e coalhada;
e)Mexedura
f)Dessoragem
g)Enformagem
h)Prensagem
i)Salga seca;
j)Maturação

ART. 3° - A qualidade do Queijo Artesanal e sua adequação para o consumo serão asseguradas por meio de:

I – Fabricação com leite proveniente de rebanho sadio devidamente inspecionado; que não apresente sinais clínicos de doenças infecto-
contagiosas e cujos testes oficiais de zoonoses, tais como brucelose e turbeculose, apresentem resultados negativos, de acordo com as
normas estabelecidas pela ADAGRO (Agência de Defesa e Fiscalização Agropecuária)

II – Certificado das condições de higiene emitido pela ADAGRO.

III – Cadastro do Produtor no IPA.

§1° – A Empresa de Pesquisas Agropecuárias do Estado de Pernambuco – IPA estabelecerá programa de qualificação dos produtos
direcionados para o cumprimento das exigências necessárias a obtenção do exigido no inciso II deste artigo

§º - A ADAGRO fiscalizará periodicamente a produção dos queijos, com a finalidade de assegurar o cumprimento das condições exigidas
para obtenção do certificado de qualidade, ainda que as exigências para cadastramento no órgão tenham sido atendidas pelo produtor.

ART. 4° - A água utilizada na produção do Queijo Artesanal será potável e incolor, armazenada em cisterna revertida e protegida do meio
exterior, ou de poço artesiano.

§1° - A cisterna a que se refere o artigo será tampada e construída em cimento ou outro material sanitariamente aprovado.

§2° - A queijaria disporá de água para limpeza e a higienização de suas instalações na proporção de 3l(três litros) para cada litro de leite.

§3° - A água utilizada na produção do Queijo Artesanal será submetida a análise físico-química e bacteriológica, em periodicidade a ser
definida pelo Poder Executivo na regulamentação desta Lei.

ART. 5° -Na instalação da queijaria ou quatro de queijo serão cumpridas as seguintes exigências:

I – Localização distante de pocilga e galinheiro.

II – Impedimento, por meio de cerca, do acesso de animal e pessoa estranhos à produção;

III – Construção em alvenaria, segundo normas técnicas a serem estabelecidas em portaria pela ADAGRO.

Parágrafo Único - A queijaria ou quarto de queijo poderá ser instalado junto a estábulo local de ordenha, respeitando as seguintes
condições:

I – Inexistência de comunicação direta entre o estábulo e a queijaria;

II – Condições higiênicas no estábulo.

ART. 6° - A queijaria deverá ter os seguintes ambientes:

I – Área para recepção e armazenagem do leite;
II – Área de fabricação;
III - Área de maturação;
IV – Área de embalagem e expedição

ART. 7° -As características técnicas dos equipamentos necessários à fabricação do Queijo Artesanal, bem como os critérios de
higienização das instalações, equipamentos e fabricantes, serão definidos em portaria pela ADAGRO .

ART. 8° - São obrigatórias, para comercialização do Queijo Artesanal, o certificado de higiene, a identificação do fabricante, a data de
fabricação e o prazo de validade do queijo.

§ 1° - Os queijos quando mantidos sob refrigeração receberão embalagem plástica obedecendo as normas técnicas vigentes.

§ 2° - Para a comercialização do queijo curado não embalado, será exigida a impressão na pela, em baixo relevo, do número da inscrição
estadual do produtor.

§ 3° - Para a comercialização do queijo embalado, será exigido o cadastramento da embalagem e do rótulo na ADAGRO, utilizando-se
para isso os mesmos formulários adotados para o produto com inspeção estadual. 

ART. 9° - O transporte do Queijo Artesanal se fará em veículo com carroceria fechada, e em caixa de isopor ou tubo plástico de fibra de
vidro ou similar, provido de tampa ou vedação, sem a presença de nenhum outro produto, a fim de evitar deformação, contaminação ou
comprometimento da qualidade e do sabor.

ART. 10° - Somente poderá ostentar no produto ou em sua embalagem a classificação de Queijo Artesanal o queijo fabricado em
conformidade com as disposições da Lei.

Parágrafo Único – O queijo Artesanal produzido em área demarcada conterá, gravada no produto ou embalagem, a indicação de sua
região de origem. 

ART. 11° - O Poder Executivo regulamentará este prazo de 120 (Cento e vinte dias), contando a partir da data de sua publicação.

ART. 12º - Esta lei entra em vigor na data da sua publicação.

ART. 13º - Revogam-se as disposições em contrário.

Justificativa

A fabricação do Queijo Artesanal ( Coalho ou Manteiga) é uma das atividades que mais gera renda e emprego no interior do Estado de
Pernambuco, sendo que, em determinadas regiões é fonte de sobrevivência da população. Estes fatos demonstram a importância
econômica e social que a produção de Queijo representa para o nosso Estado, especialmente para os pequenos criadores do Agreste e
Sertão.
Tal magnitude obriga toda cadeia produtiva adaptar-se às condições sanitárias para comercialização do queijo produzido em fazendas ou
pequenas fábricas, fatos que exigem uma legislação específica , pois as normas atuais não são simplesmente inalcançáveis pelos
pequenos produtores ou fabricantes.Por tanto, tenho convicção da compreensão dos meu pares nesta Casa de Joaquim Nabuco, no que

Projetos
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se refere à aprovação desta proposta, que na verdade não é minha, mas de centenas de pequenos produtores de queijo do Estado de
Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Claudiano Martins
Deputado

Às 1ª , 2ª , 3ª , 7ª , 8ª e 11ª Comissões.

Projeto de Lei Ordinária N° 851/2005
Ementa: Cria normas de advertência para o cumprimento da proibição do acesso de crianças e adolescentes em hotéis,

motéis, pensões, casas noturnas, casas de drinks, casas de espetáculos, casas de streptease, casas de sexo
explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no âmbito do Estado de Pernambuco. 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Ficam os hotéis, motéis, pensões, casas noturnas, casas de drinks, casas de espetáculos, casas de streptease, casas de sexo
explícito, “drive-in” e estabelecimentos congêneres, no âmbito do Estado de Pernambuco, obrigados a fixarem em suas portas de entrada
e em locais visíveis ao público a seguinte advertência: “NESTE ESTABELECIMENTO É EXPRESSAMENTE PROIBIDA A ENTRADA DE
CRIANÇAS E ADOLESCENTES (menores de 18 anos). EXPLORAÇÃO SEXUAL INFANTO-JUVENIL E FAVORECIMENTO À
PROSTITUIÇÃO SÃO CRIMES. DENUNCIE!”

§ 1º Na placa de advertência de que trata este artigo deverá constar o nome, telefone dos órgãos competentes para o recebimento de
denúncias;

§ 2º A advertência prevista no caput deste artigo será, também, expressa em língua inglesa.

Art. 2º Os dados previstos no artigo 1º serão transcritos em placas ou em folders, com dimensões mínimas de 50 cm (cinqüenta
centímetro) de largura por 1m (um metro) de altura.

Art. 3º Caso o número telefônico indicado na advertência sofra alteração, os estabelecimentos farão as respectivas modificações nas
inscrições da placa ou do folders.

Art. 4º As despesas decorrentes da aquisição da placa ou folders da advertência correrão por conta de cada estabelecimento.

Parágrafo único. O Poder Executivo poderá indicar órgão público ou organização não governamental para a confecção das advertências
previstas nesta Lei para serem adquiridas pelos estabelecimentos citados no art. 1º.

Art. 5º O descumprimento desta Lei sujeita os infratores ao pagamento de multa no valor de R$ 1.000,00 (um mil reais), por infração
cometida, sendo este valor atualizado anualmente pelo índice de correção adotado pelo Poder Executivo para correção dos impostos.

§ 1º Em caso de reincidência, o estabelecimento fica sujeito ao cancelamento da licença de funcionamento;

§ 2º Os recursos oriundos das multas serão recolhidos ao Fundo Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente, sob a
responsabilidade do Conselho Estadual de Defesa dos Direitos da Criança e do Adolescente.

Art. 6º O Chefe do Poder Executivo indicará o órgão responsável pela fiscalização do cumprimento da presente lei.

Parágrafo Único. A fiscalização também poderá ser feita pelo Poder Judiciário, Ministério Público e Conselho Tutelar.

Art. 7º Esta Lei entrará em vigor na data da sua publicação.

Art. 8º Revogam-se as disposições em contrário.

Justificativa

O abuso e a exploração sexual de menores são males enraizados na cultura da nossa sociedade. Não é difícil encontrarmos crianças que
foram abusadas até por parentes e depois, em saída, elas se deixam ser exploradas sexualmente por terceiros.

Esse tipo de violência é algo que deixa marcas físicas e psicológicas, pois muitos jovens crescem desestruturados, descrentes na
sociedade e na vida. Eles perdem a noção de princípios e de respeito.

De todas as formas procuro contribuir para que haja mais respeito com a pessoa humana, principalmente com aqueles que estão iniciando
suas vidas num mundo cada vez mais violento, desigual e insensível.

Nossa intenção com a presente proposição é advertir expressa e claramente aqueles que procuram se aproveitar de crianças e
adolescentes para explora-las sexualmente. E neste sentido estamos buscando uma parceria dos empresários, especialmente aqueles
que atuam na área de diversão para que contribuam com o nosso objetivo de erradicar esse grande mal. 

Pernambuco é um Estado rico em beleza natural e cultural, porém, infelizmente, está incluído, a exemplo de outros do nordeste, na rota
mundial do turismo sexual, pois, muitos turistas chegam aqui apenas com o intuito de praticar o turismo sexual. Para tanto se utilizam de
casas noturnas, de hotéis, de motéis, dentre outros estabelecimentos para violentar nossos jovens e nossas normas.

Na certeza de que esta medida, embora paliativa, seja um instrumento a mais para combater procedimentos ilegais e lesivos às nossas
crianças e adolescentes, conto com o apoio de meus pares na Casa de Joaquim Nabuco para a aprovação da presente proposição .

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Carla Lapa
Deputada

Às 1ª , 2ª , 3ª e 10ª Comissões.

Projeto de Lei Ordinária N° 852/2005
Ementa: Declara de utilidade pública o Centro de Estudos, Pesquisas e de Apoio ao CISAM – CEPAC, localizado no Recife.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º. Fica declarado de utilidade pública estadual o Centro de Estudos, Pesquisas e de Apoio ao CISAM - CEPAC, com sede na Rua
Visconde de Maranguape, s/n, Encruzilhada, Recife - PE, inscrito no Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica – CNPJ sob o nº
02.050.566/0001-53, entidade civil sem fins lucrativos, dotada de personalidade jurídica de direito privado, com patrimônio próprio e
autonomia administrativa e financeira, para os fins de direitos, deveres e prerrogativas estabelecidos na Lei nº 10.458, de 07 de janeiro de
1991, alterado pela Lei nº 11.674, de 11 de outubro de 1999.

Art. 2º. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 3º. Revogam-se as disposições em contrário.

Justificativa

O Centro de Estudos, Pesquisas e de Apoio ao CISAM - CEPAC, é uma entidade dotada de personalidade jurídica, sem fins lucrativos,
com patrimônio próprio, autonomia administrativa e financeira criado em 08 de abril de 1997, para dar apoio ao Centro Integrado de Saúde
Amauri de Medeiros - CISAM, tendo como finalidade promover e coordenar atividades de caráter científico, em grau de aperfeiçoamento e
a prestação de serviços nas áreas de Saúde e Educação. 

Os trabalhos do CEPAC são desenvolvidos, notadamente, nas áreas de saúde e educação, promovendo atividades de estudos e
pesquisas, visando otimizar os serviços prestados a comunidade pelo CISAM, através do seu Núcleo de Educação Continuada, tornando-
se dessa forma, um centro de referência de ensino e pesquisa em Pernambuco. 

Com a missão e o compromisso de prestar um atendimento de qualidade a população, o CEPAC tem proporcionado
atividades de qualificação e aperfeiçoamento para os seus profissionais, por meio de treinamentos, cursos, oficinas e
palestras. Tem promovido campanhas e ações voltadas à conscientização da sociedade através dos Programas da Saúde da
Mulher e da Criança, ações de prevenção das DST’s, Hanseníase e Tuberculose, no intuito de informar e esclarecer a
população. 

Tendo em vista a sua relevância e elevado alcance social, conclamamos aos Ilustres Parlamentares que compõem esta Casa Legislativa
pela aprovação da presente proposição. 

DOCUMENTOS ANEXOS:
. Estatuto Social;
. Cópia CNPJ;
. Cópia Ata Assembléia Gerais;
. Cópia eleição atual diretoria;
. Relatório demonstrativo de receita e despesa;
. Declaração dos dirigentes;
. Relatório circunstanciado;
. Certidão de antecedentes criminais;
. Certidão do Tribunal Regional Eleitoral.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Nelson Pereira
Deputado

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

Proposta nº 01
O Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco, tendo em vista Mensagem nº 026, de 16 de fevereiro de 2005
indicando o Auditor,VALDECIR FERNANDES PASCOAL, indicado em lista tríplice constante do Ofício nº 44/2005, da Presidência do
Tribunal de Contas do Estado, para provimento no cargo de Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado, submete à apreciação do
Plenário, nos termos do inciso I, do Artigo 266, do Regimento Interno, o seguinte:

Projeto de Resolução. N° 854/2005

Ementa: Aprova a nomeação do Auditor VALDECIR FERNANDES PASCOAL, para o cargo de Conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado de Pernambuco. 

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1º Fica aprovada, nos termos do inciso X, do artigo 37, da Constituição do Estado, a nomeação do Auditor VALDECIR FERNANDES
PASCOAL, para exercer o cargo de Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de Pernambuco, observado o disposto no inciso XVI, do
artigo 14, da Constituição Estadual, conforme indicação contida na Mensagem nº 026, de 16 de fevereiro de 2005, do Excelentíssimo
Senhor Governador JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS.

Art. 2º A presente Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 3º Revogam-se as disposições em contrário.

Sala das Reuniões, em 16 de fevereiro de 2005.

Romário Dias
Deputado

À 1ª Comissão.

Emenda N° 9/2005
Para o 2º Turno

Ementa: Adiciona dispositivo nas Disposições Finais e Transitórias Do Projeto de Lei nº794/2004, oriundo da Proposta nº
14/04, da Mesa Diretora.

Adicione-se nas Disposições Finais e Transitórias do Projeto de Lei nº794/22004, o seguinte artigo:

“ Art. O servidor ou servidora que teve o seu vínculo com a Assembléia reconhecido(a) por decisão judicial transitada em
julgado, publicada antes da publicação deste Projeto, será enquadrada(a) e classificada(a), obedecido o tempo de serviço
prestado a esta Casa.”

Justificativa

Todos os funcionários integrantes dos quadros de pessoal regidos pela legislação trabalhista bem como aqueles que, àquela época,
já ocupavam cargos efetivos na Assembléia, passaram a integrar o regime jurídico único, nos termos da Lei nº10.487, de 18 de
setembro de 1990.

Emenda

Proposta
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Ocorre que, naquela ocasião, já existia uma servidora desta Casa,
que estava em litígio com esta Assembléia, perante a Justiça do
Trabalho, postulando o reconhecimento da sua relação de
emprego.

Durante o curso da demanda a Assembléia se fez presente,
interpondo todos os recursos pertinentes, não tendo logrado êxito,
já que a Justiça reconheceu a relação de emprego da citada
servidora, entretanto, sob o regime da legislação trabalhista.

Por isso, atualmente, existe apenas uma servidora vinculada a
esta Assembléia sob o regime celetista, o que, além de constituir
uma discriminação com relação a todos demais os servidores
que se encontravam naquela situação e foram efetivados pela
supra referida Lei nº10.487/90, também proporciona transtornos e
dificuldades na gestão administrativa desta Casa, para a
manutenção de apenas um servidor submetido ao regime da CLT.

É importante ser salientado que a servidora não foi efetivada
quando do enquadramento realizado por força da Lei que instituiu
o Regime Jurídico Único nesta Casa, apenas pelo fato de não ter
sua situação funcional definida quanto ao reconhecimento do
seu vínculo laboral. 

Por isso, agora, definida sua situação, com o reconhecimento
judicial de do seu vínculo, com a implantando do novo Plano de
Cargos e Carreira na Assembléia, nada mais justo do que,
respeitado o Princípio Constitucional da Igualdade, se faça o
enquadramento daquela única servidora que, inclusive, já conta
com mais de vinte anos de serviços prestados a esta
Assembléia, obedecido o seu tempo de serviço.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Maviael Cavalcanti
Deputado

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

Indicação N° 3556/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo.
Sr.Wendel Ribas, Coordenador de Negócios Pré-Pagos da
Telemar/PE, no sentido de viabilizar a implantação de um telefone
público nas proximidades do povoado Quatro Bocas, município de
Angelim, Agreste do Estado. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Sr. Samuel
Salgado, Prefeito do Município de Angelim, à Câmara Municipal de
Angelim, localizada à Rua Francisco Bezerra dos Santos, s/n, CEP
55.430, bem como às rádios e jornais locais.

Justificativa

A presente indicação justifica-se por se tratar de uma comunidade
carente que não possui outra forma de comunicação. O povoado
de Quatro Bocas, em Angelim, possui aproximadamente mil
famílias e apenas um telefone público em atividade. Devido a
quantidade de moradores, o aparelho tornou-se insuficiente para
atender a demanda de ligações. 
A solicitação ainda encontra guarida pelo fato de se tratar de um
serviço público indispensável, devendo ser contínuo e eficiente,
atendendo assim às necessidades da comunidade. 
Pelo exposto e considerando a importância da presente Indiação,
solicito a aprovação por parte dos meus ilustres pares. 

Sala das Reuniões, em 12 de janeiro de 2005.

Izaías Régis
Deputado

Indicação N° 3557/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo.
Sr.Governador do Estado, Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos, ao
Secretário de Infra-Estrutura Dr. Fernando Dueire e ao Presidente
da Compesa, Dr. Luiz Gonzaga Perazzo, no sentido de viabilizar o
abastecimento d’água da comunidade do Oiteiro no Município de
Sirinhaém.
Da decisão do Plenário, bem como do inteiro teor da presente
proposição, dê-se conhecimento ao Sr. Fernando Urquisa -
Prefeito do Município de Sirinhaém, ao Sr. Alberto Machado, sito a
Rua Waldemar de Oliveira, 59/303 Boa Viagem CEP 51021-240
Sr. Luiz de França - Presidente do CDL - Sirinhaém, aos Srs.
Vereadores na Câmara Municipal de Sirinhaém.

Justificativa

Na Localidade do Oiteiro moram cerca de 700 (setecentos)
famílias, o que corresponde a aproximadamente 3.000 (três mil)
habitantes, e que a mesma vem sendo abastecida por caminhões
pipas, através da Prefeitura local. Ressaltamos que a Compesa já
possui um sistema de abastecimento d’água no Município, o que
está faltando é a ampliação do sistema para atender a localidade
do Oiteiro, como também, melhorar a qualidade da água do
Município, pois a mesma apresenta resíduos de ferrugem e cheiro
forte (conforme amostras já trazidas a este Plenário).
Salientamos também que a falta de água potável e de saneamento
básico provoca um aumento nos índices negativos de

desenvolvimento humano naquele Município, pois os maiores
problemas de saúde naquela comunidade, são decorrentes de
água não tratada, esgoto a céu aberto, da falta de orientação, etc.
Portanto, Senhoras Deputadas e Senhores Deputados é de
fundamental importância o atendimento do pleito dos moradores
do Oiteiro por parte da Compesa, pois além de reduzir os índices
negativos da saúde pública local, reduzirá também os gastos
municipais com a contratação de caminhões pipas.
Diante do exposto, peço aos meus ilustres pares a aprovação da
presente indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3558/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado - Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos, ao
Exmo. Sr. Secretário de Infra-estrutura de Pernambuco - Dr.
Fernando Dueire e ao Presidente da COMPESA - Dr. Luiz
Gonzaga Perazzo, no sentido de melhorar o Abastecimento
d’água do município de Arcoverde/PE.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao prefeito do
município de Arcoverde - Sr. José Cavalcanti Alves Júnior, aos
Vereadores na Câmara Municipal dos Vereadores de Arcoverde,
ao Sr. José Eduíno de Brito Cavalcanti, sito a Rua Otaviano Neves,
101 - Centro - Arcoverde/PE CEP: 56.500-000.

Justificativa

A sede do município de Arcoverde já é abastecida pela Compesa,
mas vem sofrendo um regime de racionamento d’agua,
aparentemente desnecessário, já que a sede é abastecida pelo
manancial Riacho Pau que se encontra cheio. A falta d’água atinge
principalmente as localidades de Jardim da Serra e Batalha que
não recebem água em momento algum, obrigando seus
moradores a apelar por caminhões pipa, quando todos sabem que
o resto do município está bem atendido pelo referido manancial.
Ressaltamos que as chuvas ocorridas trouxeram benefícios a
praticamente todos os municípios daquela microrregião, sendo
inaceitáveis as falhas no sistema de distribuição d’água de
Arcoverde mantido pela COMPESA, onde uns tem acesso a água
enquanto outros não.
Diante do exposto solicito aos meus ilustres pares a aprovação da
presente indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3559/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo.
Sr.Governador do Estado de Pernambuco - Dr. Jarbas
Vasconcelos,ao Exmo Sr. Secretário de infra-estrutura - Dr.
Fernando Dueire, ao Diretor-Presidente da Compesa - Dr. Luiz
Gonzaga Perazzo, a Superintendente Regional do INCRA - Dra.
Maria de Oliveira, no sentido de Viabilizar o Abastecimento D’água
da Agrovila do Minguito, da Vila da Serra D’água e da Vila do Mato
Grosso de Baixo no município de Rio Formoso. 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento a Sra. Graça Hacker -
Prefeita do Município de Rio Formoso, aos Vereadores na Câmara
Municipal de Rio Formoso, ao Sr. José Paulo de Assis, no
Sindicato dos Trabalhadores rurais de Rio Formoso, sito a rua
João Zezino, 75 Centro, Rio Formoso CEP 55.570-000.

Justificativa

No município de Rio Formoso em várias comunidades, não existe
Abastecimento de Água Potável,o que implica que a população
vem consumindo Água de péssima qualidade.
Nas localidades acima referidas, 194 famílias reivindicam o
abastecimento D’água pela Compesa, para elevar a qualidade de
vida de sua população, reduzindo os problemas de saúde,
causados pelo consumo de Água de qualidade inferior.
Rio Formoso é uma cidade da Zona da Mata Sul de Pernambuco,
região privilegiada em oferta de Água, bastando apenas que o
Poder Público Estadual viabilize os projetos solicitados.
Diante do exposto, solicito aos meus pares, a aprovação desta
indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3560/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo.
Sr.Governador do Estado de Pernambuco - Dr. Jarbas
Vasconcelos, ao Exmo Sr. Secretário de Infra-estrutura do Estado
de Pernambuco - Dr. Fernando Dueire, ao Exmo Sr. Diretor-Geral
do DER/PE - Dr. Luciano Danzi, no sentido de viabilizar o projeto
de Asfaltamento da rodovia PE-149 do trecho de 14 KM que liga a
sede do município de Altinho a sede do município de Ibirajuba.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Sr. Edmilson de
Barros Melo - Prefeito de Altinho, aos vereadores na Câmara
Municipal de Altinho, ao Sr. Elenildo Pedro de Assunção -
Presidente da CAPAL, sito a rua José Vieira de Melo, S/N 1º andar

Centro -Altinho - PE CEP 55.490-000, ao Sr. Jacinto Alves Sobral -
Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Altinho, sito
a rua Manoel Licó, 79 Centro -Altinho, a Rádio Tropical FM de
Altinho, sito a rua José Vieira de Melo, S/N 1º andar Centro -
Altinho -PE, ao Sr. Pedro Evangelista de Arandas - Prefeito de
Ibirajuba, aos vereadores na Câmara Municipal de Ibirajuba, ao Sr.
José Carlos da Silva - Jornal Myster, sito a Av. João Cassiano dos
Santos S/N Centro -Altinho - PE.

Justificativa

A Rodovia PE-149 cujo trecho de aproximadamente 14 KM, que
liga a sede do município de Altinho a sede do município de
Ibirajuba, nunca foi asfaltada ,e encontra-se atualmente em
péssimo estado de conservação, fazendo com que os motoristas
que nela trafegam tomem bastante cuidado, pois além de enfrentar
suas curvas perigosas, seus buracos, os solavancos, também
precisam desviar dos inúmeros animais que são encontrados ao
longo desse trecho.
O asfaltamento do referido trecho da rodovia PE-149 ,precisa sair
do papel e tornar-se realidade dentro do programa “estradas de
Pernambuco “, pois sabemos que irá facilitar o transporte de
passageiros, o escoamento da produção agro-pecuária entre os
dois municípios e diminuir os desgastes dos veículos que por ela
trafegam.
Diante do exposto, solicito aos meus ilustres pares, a aprovação
da presente indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

João Fernando Coutinho
Deputado

Indicação N° 3561/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido Plenário e obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Ilmo. Sr.
Presidente da Compesa, Dr. Luiz Gonzaga Leite Perazzo, no
sentido de encaminhar uma equipe técnica para solucionar os
problemas no abastecimento d’água no Parque Residencial Olho
D’Água, localizado no município de Jaboatão dos Guararapes,
neste Estado.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Ilmo. Sr.
Presidente da Compesa, Dr. Luiz Gonzaga Leite Perazzo,
com endereço na Av. Cruz Cabugá, 1387 - Santo Amaro -
Recife - PE - CEP: 50040-000 e ao Ilmo. Sr. Presidente da
União de Moradores do Parque Residencial Olho D’Água, Sr.
José Rodrigues da Silva, com endereço na Rua Lírio do Vale,
10 - Candeias - Jaboatão dos Guararapes - PE - CEP: 54440-
560.

Justificativa

A comunidade que reside na localidade supracitada convive
diariamente com os incovenientes gerados pela falta de uma infra-
estrutura hídrica adequada.
Segundo informações dos moradores, a situação do local é
bastante calamitosa pois o abastecimento de água está sendo
realizado num intervalo de 30 dias.
Portanto é necessário que a Compesa atenda ao pedido em foco,
proporcionando a essas pessoas uma vida mais digna e
saudável.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 3562/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Secretário de Defesa Social, João Batista de Meira Braga e ao
Exmo. Sr. Comandante Geral da PMPE, Cel. Cláudio José da
Silva, no sentido de unirem esforços objetivando viabilizar a
instalação de um Núcleo de Segurança Comunitária nas
proximidades do terminal de ônibus da Linha do Tiro, nesta
Capital.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Secretário de Defesa Social, Dr. João Batista de Meira Braga,
com endereço na Rua São Geraldo, 111 - Santo Amaro - Recife -
PE - CEP: 50040-020; ao Exmo. Sr. Comandante Geral da PMPE,
Cel. Cláudio José da Silva, com endereço na Praça do Derby,
s/nº - Derby - Recife - PE - CEP: 52010-900 e ao Ilmo. Sr. Ananias
Bezerra do Nascimento, com endereço na Rua Frei Jorge, 206 -
Linha do Tiro - Recife - PE - CEP: 50030-240.

Justificativa

A falta de segurança na comunidade da Linha do Tiro, localizada
na Região Metropolitana do Recife - RMR, vem preocupando os
moradores do local. O índice de criminalidade na região tem
aumentado significativamente nos últimos meses, acarretando
graves consequências à população.
Para isso, é necessário que a Polícia Militar de Pernambuco instale
com urgência, uma unidade do Núcleo de Segurança Comunitária
na localidade, proporcionando assim, mais proteção às pessoas
que ali vivem.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa requerer ao
Exmo. Sr. Secretário de Defesa Social do Estado, João Braga, e
ao Exmo. Sr. Comandante da Polícia Militar de Pernambuco,
Cláudio José da Silva, a união de esforços para que seja tomada
as providências necessárias para a instalação de uma unidade do
Núcleo de Segurança Comunitária.

Ante o exposto e face a importância do assunto em tela, solicito
dos meus ilustres pares aprovação para esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 3563/2005
Indicamos à Mesa, ouvido Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Secretário
de Infra-Estrutura, Dr. Fernando Antônio Caminha Dueire, e ao
Presidente do DER, Dr. Luciano Danzi, no sentido de unirem
esforços visando a instalação de sinalização no trecho
compreendido entre o distrito de Cupira e o município de Lagoa
dos Gatos, localizados neste Estado.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Secretário de Infra-Estrutura, Dr. Fernando Antônio Caminha
Dueire, com endereço Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo Amaro,
Recife/PE, CEP. 52.040-000; ao Ilmo. Sr. Presidente do DER/PE,
Dr. Luciano Danzi, com endereço Av. Cruz Cabugá, 1033, Santo
Amaro, Recife/PE, CEP. 50.040-000 e ao Exlmo. Sr. Prefeito do
Município de Lagoa dos Gatos, Dr. Reinaldo Santos Barros, com
endereço na Rua Vereador José Cícero Epifânio, 20 - Centro -
Lagoa dos Gatos - PE - CEP: 55450-000.

Justificativa

Os motoristas que utilizam a malha viária PE-132 encontram sérias
dificuldades de localização em decorrência da falta de sinalização
no trecho supracitado.
São inúmeras as reclamações dos usuários que trafegam naquela
área, pois inexistem placas informativas referentes a limites
territoriais, distância e indicadores de acesso.
Portanto, é necessário que a Secretaria de Infra-Estrutura e o
Departamento de Estradas e Rodagem - DER solucione o
problema em foco, melhorando a qualidade dos serviços de
comunicação e assegurando condições de acesso às localidades.
Face aos argumentos apresentados, nada mais justo do que
solicitar aos meus ilustres pares aprovação a esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 3564/2005
Indicamos à Mesa, ouvido Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Secretário
de Infra-Estrutura, Dr. Fernando Antônio Caminha Dueire, e ao
Presidente do DER, Dr. Luciano Danzi, no sentido de unirem
esforços objetivando instalar a sinalização no trecho compreendido
entre a PE-132 e o distrito Vila do Entroncamento, circunscrito no
município de Lagoa dos Gatos, neste Estado.
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmo. Sr.
Secretário de Infra-Estrutura, Dr. Fernando Antônio Caminha
Dueire, com endereço Av. Cruz Cabugá, 1111, Santo Amaro,
Recife/PE, CEP. 52.040-000; ao Ilmo. Sr. Presidente do DER/PE,
Dr. Luciano Danzi, com endereço Av. Cruz Cabugá, 1033, Santo
Amaro, Recife/PE, CEP. 50.040-000 e ao Exmo. Sr. Prefeito do
Município de Lagoa dos Gatos, Dr. Reinaldo Santos Barros, com
endereço na Rua Vereador José Cícero Epifânio, 20 - Centro -
Lagoa dos Gatos - PE - CEP: 55450-000.

Justificativa

A estrada, construída pelo Governo do Estado, que liga o distrito
Vila do Entroncamento à PE-132, no Município de Lagoa dos
Gatos, necessita urgentemente da colocação de sinalização
rodoviária para que possa oferecer condições mais seguras aos
que por ali trafegam diariamente. 
Nas condições atuais, sem qualquer tipo de sinalização, aquela
estrada não condiz com as normas mais elementares de
segurança, oferecendo constantes perigos aos seus usuários. 
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa requerer ao
Exmo. Sr. Secretário de Infra-Estrutura, Dr. Fernando Antônio
Caminha Dueire e ao Presidente do Departamento de Estradas de
Rodagem, Dr. Luciano Danzi, para que unam esforços e assim
viabilizem com a máxima urgência a sinalização rodoviária da
estrada que liga o distrito de Vila do Entroncamento à PE-132, no
Município de Lagoa dos Gatos, neste Estado. 
Face aos argumentos apresentados, nada mais justo do que
solicitar aos meus ilustres pares aprovação a esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 3565/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido Plenário e obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária do Estado, Dr.
Ricardo Ferreira Rodrigues, no sentido de incluir o Clube da
Terceira Idade “VIDA FELIZ” no Programa do Leite de
Pernambuco.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária do Estado, Dr. Ricardo Ferreira Rodrigues, com
endereço na Av. Caxangá, 2200 - Cordeiro - Recife - PE - CEP:
50711-000 e à Ilma. Sra. Maria das Graças Lima, com endereço
na Av. Manoel Serafim Couto, s/nº - Imbiribeira - Recife - PE.

Indicações
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Justificativa

Diante da dificuldade em que se encontra o Clube da Terceira
Idade “VIDA FELIZ”, localizado na Região Metropolitana do
Recife - RMR, mais precisamente no bairro da Imbiribeira,
solicito à esta Casa Legislativa que, a entidade citada seja
beneficiada com o Programa do Leite de Pernambuco.
A doação diária do leite é imprescindível para garantir uma
alimentação mais nutritiva às mães carentes, crianças e idosos
do Clube. O produto também é essencial na prevenção de
doenças geradas pela falta de nutrientes, necessários para uma
alimentação adequada.
Portanto, é mais do que justo que este pleito seja atendido e,
assim, proporcionar a essas pessoas uma vida mais digna e
saudável.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 3566/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido Plenário e obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Secretário de Produção Rural e Reforma Agrária do Estado, Dr.
Ricardo Ferreira Rodrigues, no sentido de incluir a Associação
dos Moradores do Bairro da Mangueira, localizada nesta
Capital, no Programa do Leite de Pernambuco.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária do Estado, Dr. Ricardo Ferreira Rodrigues,
com endereço na Av. Caxangá, 2200 - Cordeiro - Recife - PE -
CEP: 50711-000 e ao Ilmo. Sr. José Paiva da Silva, com
endereço na Rua 21 de Abril, 2180 - Mangueira - Recife - PE -
CEP: 50820-000.

Justificativa

A população residente no Bairro da Mangueira, nesta Capital,
depende de ações de caráter social, em especial do programa
supracitado, visto que a maioria dos moradores sobrevivem em
situação de pobreza e desigualdade social.
O atendimento ao referido pleito certamente contribuirá para a
melhoria da qualidade de vida daqueles moradores, suprindo as
necessidades nutricionais, sobretudo de crianças e jovens
carentes. Assim a Secretaria de Produção Rural e Reforma
Agrária estará interagindo, dessa forma, com as preocupações
com o bem-estar da comunidade.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
esta Indicação.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Augusto Coutinho
Deputado

Indicação N° 3567/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos e ao Exmo. Sr.
Secretário de Defesa Social - Dr. João Braga, no sentido de
autorizar a instalação de uma Delegacia do Idoso no
município de Vitória de Santo Antão.

Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao:
Exmo. Sr. Governador do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos;
Exmo. Sr. Deputado Federal - Dr. André de Paula;
Exmos. Srs. Vereadores da Vitória - Dr. Doca Lira, Dr. Everaldo
Arruda, Dr. Heleno Rodrigues e Manoel de Holanda;
Ilmo. Presidente da Associação Comercial da Vitória - Sr.
Cristiano de Melo Vasconcelos Barros;
Ilmo. Presidente da CDL da Vitória - Sr. Rafael Ferraz Vilanova;
Ilmo. Presidente do LIONS Vitória das Tabocas - Sr. José
Carlos Peres Quintas;
Ilma. Presidenta do Instituto Histórico e Geográfico da Vitória -
Profª. Eunice Xavier;
Ilmo. Sr, Diretor da FACOL - Dr. Paulo Roberto Leite de Arruda;
Ilmo. Presidente do ROTARY da Vitória - Dr. José Jaelson
Elias;
Ilmo. Diretor do Informativo “A Voz” - Sr. Hildebrando Lima;
Ilma. Diretora do Informativo Cultura Básica - Srª. Wanessa
Lima.

Justificativa

O Estatuto do Idoso em seu Artigo 10, menciona: “É obrigação
do Estado e da sociedade, assegurar à pessoa idosa a
liberdade, o respeito e a dignidade, como pessoa humana e
sujeito de direitos civis, polít icos, individuais e sociais,
garantidos na Constituição e nas leis”.
Com base nesse dispositivo, torna-se importante a instalação
de uma Delegacia do Idoso no município de Vitória de Santo
Antão, de modo a assegurar a essa expressiva faixa da
população o necessário atendimento, quando a presença do
Estado for exigida.
Desse modo, entendemos como procedente esta iniciativa, da
qual ensejamos sua aprovação pelos Ilustres Pares que
integram esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 16 de fevereiro de 2005.

Elias Lira
Deputado

Indicação N° 3568/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos e ao Exmo. Sr.
Secretário de Defesa Social - Dr. João Braga, no sentido de
viabilizarem os meios necessários para implantação de uma
unidade do IML - Instituto de Medicina Legal, no município
de Vitória de Santo Antão.

Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao:
Exmo. Sr. Governador do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos;
Exmo. Sr. Deputado Federal - Dr. André de Paula;
Exmos. Srs. Vereadores da Vitória - Dr. Doca Lira, Dr. Everaldo
Arruda, Dr. Heleno Rodrigues e Manoel de Holanda;
Ilmo. Presidente da Associação Comercial da Vitória - Sr. Cristiano
de Melo Vasconcelos Barros;
Ilmo. Presidente da CDL da Vitória - Sr. Rafael Ferraz Vilanova;
Ilmo. Presidente do LIONS Vitória das Tabocas - Sr. José Carlos
Peres Quintas;
Ilma. Presidenta do Instituto Histórico e Geográfico da Vitória -
Profª. Eunice Xavier;
Ilmo. Sr, Diretor da FACOL - Dr. Paulo Roberto Leite de Arruda;
Ilmo. Presidente do ROTARY da Vitória - Dr. José Jaelson Elias;
Ilmo. Diretor do Informativo “A Voz” - Sr. Hildebrando Lima;
Ilma. Diretora do Informativo Cultura Básica - Srª. Wanessa
Lima.

Justificativa

Por ser Vitória de Santo Antão, um município pólo e hoje existir um
Hospital de porte Regional, como é o caso do João Murilo de
Oliveira, que atende inúmeras pessoas doentes e vítimas de
acidentes, homicídios, etc., há muito tempo existe a necessidade,
entre outras coisas, da implantação de um Instituto de Medicina
Legal, nessa cidade.
Além da inconveniência e, na maioria das vezes, a falta de
transporte apropriado para locomoção de cadáveres à cidade do
Recife, falta, também, condições financeiras, na sua grande
maioria, por parte das pessoas que habitam na periferia e nos
municípios vizinhos à Vitória de Santo Antão.
Pela relevância da nossa proposição, esperamos que a mesma
seja acolhida por esta Casa Legislativa e atendida pelas
autoridades constituídas.

Sala das Reuniões, em 16 de fevereiro de 2005.

Elias Lira
Deputado

Indicação N° 3569/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as
normas regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado - Dr. Jarbas Vasconcelos e ao Exmo. Sr.
Presidente da COMPESA - Dr. Luiz Gonzaga Perazzo, no sentido
de viabilizarem meios para construção de uma Adutora para o
município de Escada.

Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao:
Exmo Sr. Secretário de Infra-Estrutura - Dr. Fernando Dueire;
Exmo. Sr. Deputado Federal - Dr. André de Paula;
Exmo. Sr. Prefeito de Escada - Dr. Jadeildo Gouveia;
Exmo. Sr. Presidente da Câmara de Vereadores de Escada - Dr.
Luiz Varderlei Buarque e seus Ilustres Pares;
Ilmo. Dr. José Silveira de Lima Filho (Rua Manoel Pontual, nº 181,
Escada - PE).

Justificativa

A construção de uma Adutora para o município de Escada vem se
tornando uma necessidades das mais emergentes, uma vez que a
existente construída há 50 anos, quando a população era de cerca
de quinze mil habitantes encontra-se com a capacidade totalmente
esgotada.
Diante disso, o abastecimento d’água do município acha-se em
condições bastante insuficiente, penalizando a população atual,
em torno de 75 mil habitantes.
A barragem do Engenho Criméia, projetada com este objetivo
situa-se em área de assentados, dependendo da transferência
dessas pessoas para outra área, viabilizando assim a construção
da citada obra.
Ante o exposto, justificamos a importância desse pleito, ao tempo
de ensejarmos sua aprovação pelos Ilustres Pares que integram
esta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005.

Elias Lira
Deputado

Requerimento N° 2322/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja realizado um Grande
Expediente Especial na Reunião Ordinária do dia 07 de novembro
do ano em curso, com a finalidade de comemorar o aniversário de
180 anos do Diário de Pernambuco.

Justificativa

O Diário de Pernambuco foi fundado no dia 07 de novembro de
1825, sendo considerado o mais antigo jornal da América Latina,
tendo a mais velha publicação do mundo editada em língua
portuguesa.
O jornal foi idealizado por Antonino José de Miranda Falcão, sendo
inicialmente impresso de forma rudimentar, em prelo de madeira,
cujo primeiro editorial denominava-se “diário de anúncios”.
Uma década após, o DP passa por grandes transformações sob o
comando do comendador Manuel Figueiroa. Seu conteúdo editorial
e acabamento gráfico, naquela época, se igualavam aos periódicos
publicados pela Corte.
Personalidades ilustres contribuíram para o fortalecimento do
Diário, em que posso citar: Conselheiro Rosa e Silva, Arthur
Orlando, Assis Chateaubriand, Gilberto Amado, Aníbal Fernandes,
João Calmon, Mauro Mota, Costa Porto, Nereu Bastos e Antônio
Camelo.
Assis Chateaubriand idealizou um antigo sonho de que o jornal
fizesse parte de uma unidade dos Diários Associados, rede de
jornais, rádios, TVs. Como tal feito, o jornal tomou um novo
impulso, com novas seções exclusivas e serviços noticiosos,
recebendo despachos, sobretudo do exterior.
Nos idos da década de 40, o DP presta notável contribuição para a
sociedade pernambucana através dos seus encartes enfocando a
II Guerra Mundial, opondo-se ao totalitarismo representado pelas
potências do Eixo. Em 1945, durante a campanha contra a
ditadura de Getúlio Vargas, participou de importantes
manifestações de oposição ao regime daquela época.
A década de 70 é marcada pela modernização do seu parque
gráfico, através da aquisição do sistema de composição eletrônica
e impressão off-set. Na época, faz-se referência à colaboração
permanente de Barbosa Lima Sobrinho e Raquel de Queirós.
Segundo o seu atual presidente, Joezil Barros, o Diário de
Pernambuco sempre objetivou atender aos anseios das grandes
aspirações coletivas, em prol das correntes democráticas e do
Estado de Direito.
Portanto, é justo que esta Casa Legislativa acate requerimento em
tela, visto que o Diário de Pernambuco é considerado um marco
dos movimentos coletivos que regeram as primeiras conquistas
democráticas e sociais no Estado, sendo pioneiro em qualidade e
em serviços prestados aos pernambucanos.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2323/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Pesar
pelo falecimento do Dr. Fernando Antônio Callou Fink, ocorrido no
dia 12 de novembro de 2004.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à Ilma. Sra. Ana Maria F. Fink; à Ilma. Sra. Erika
Fink Alves; à Ilma. Sra. Ingrid F. Fink, todos com endereço na
Rua Guaboranga, 35 - Madalena - Recife - PE - CEP: 50750-570 e
ao Ilmo. Sr. Presidente do Caxangá Golf & Country Club, Dr.
Alexandre Coimbra, com endereço na Av. Caxangá, 5362 -
Caxangá - Recife - PE - CEP: 50800-000.

Justificativa

O Dr. Fernando Antônio Callou Fink faleceu no dia 12 de novembro
de 2004, aos 66 anos, deixando um legado insubstituível de amor,
coragem e perseverança.
Foi um exemplar filho, companheiro e Pai. Deixou esposa, a Sra.
Ana Maria e duas filhas, Erika Fink e Ingrid Fink.
Como presidente do Caxangá Golf & Country Club e do seu
Conselho Deliberativo, destacou-se pela competência e pelos
princípios éticos que sempre nortearam suas realizações.
A sua partida entristeceu a todos, mas deixa a imagem da
sabedoria de um valoroso homem, que teve no amor e no carinho
ao próximo a essência de sua existência. 
Que seus parentes e amigos busquem apoio na fé, lembrando
sempre que Deus reserva um espaço para aqueles que têm bom
coração e que moldaram sua vida na prática do mandamento que
o Cristo nos ensinou-o: “Amai-vos uns aos outros, como eu vos
amei”.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa apresentar
voto de profundo pesar pela irreparável perda com o falecimento
do Dr. Fernando Antônio Callou Fink, ocorrido no dia 12 de
novembro de 2004.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2324/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso
à Empresa Kabul Synthetics Fiber, pela assinatura do protocolo de
intenções para se instalar no Complexo Industrial Portuário de
Suape.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE -
CEP: 50040-000; ao Exmo. Sr. Secretário de Desenvolvimento

Econômico, Turismo e Esportes, Dr. Alexandre Valença, com
endereço na Rua Montevidéu, 220 - Boa Vista - Recife - PE - CEP:
50050-000 e ao Ilmo. Sr. Presidente da AD-DIPER, Dr. Guilherme
Cavalcanti, com endereço na Av. Conselheiro Rosa e Silva, 347 -
Aflitos - Recife - PE - CEP: 52020-220.

Justificativa

O Grupo Kabul Synthetics Fiber, líder da indústria têxtil coreana,
assinou no último dia 12 de janeiro um protocolo de intenções com
o Governo de Pernambuco para instalar uma fábrica que deverá
produzir tecidos finos sintéticos.
A construção da primeira planta industrial consumirá investimentos
de US$ 45 milhões e vai gerar aproximadamente 3,2 mil empregos
diretos, cujo faturamento anual poderá chegar aos U$ 200 milhões.
A produção de tecidos será inicialmente de três milhões de metros
por mês e atenderá aos mercados nacional e internacional,
beneficiando principalmente, em Pernambuco, os produtores de
confecções do Agreste Meridional.
No protocolo de intenções, o Governo do Estado dará suporte na
implantação da infra-estrutura inicial do projeto e concederá
incentivos fiscais dentro do Programa de Desenvolvimento de
Pernambuco (Prodepe).
Segundo o secretário estadual de desenvolvimento econômico,
Alexandre Valença, o interesse do grupo coreano foi despertado
pela distância entre Pernambuco e a empresa, além das condições
logísticas ofertadas pelo Estado.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa apresentar
Voto de Aplauso à Empresa Coreana Kabul Synthetics Fiber, pela
assinatura do protocolo de intenções que contribuirá para o
desenvolvimento de um novo pólo têxtil no Estado, gerando
inúmeras condições de empregabilidade e inclusão social.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2325/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso
ao Instituto Cultural Lula Cardoso Ayres, pela abertura da
exposição “LULA MURALISTA”, iniciada no dia 28 de janeiro de
2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. Lula Cardoso Ayres Filho e à Ilma.
Sra. Regina Cardoso Ayres, todos com endereço na Rua
Hermínio Alves Queiroz, 1416 - Piedade - Jaboatão dos
Guararapes - PE - CEP: 54310-390.

Justificativa

O Instituto Cultural Lula Cardoso Ayres foi inaugurado em 1993, na
cidade do Recife, em homenagem ao artista pernambucano,
considerado um dos maiores muralistas do Brasil. Suas obras
podem ser conferidas em ambientes de grande circulação pública,
como o cinema São Luis ou o antigo Terminal do Aeroporto
Internacional dos Guararapes.
A exposição “LULA MURALISTA” reúne esboços de 40 obras de
grande porte do artista. Sua arte sempre buscou caminhos
diferenciados, ou seja, procurava desenvolver uma imagem que
tinha ligação ou função relacionada ao prédio onde o mural era
projetado.
Atualmente, o Instituto encontra-se sob os cuidados do seu filho,
Lula Cardoso Ayres Filho, junto com a esposa Regina. Segundo
ele, seu pai sempre teve a preocupação de idealizar e fazer obras
por inteiro e não em quadros.
A respeito do trabalho que Lula desenvolveu, explicita o poeta
Alberto da Costa e Silva: “O que é permanente, nesta obra que se
modifica, moderniza e aprofunda, no decorrer de cinqüenta anos, é
a fidelidade de Lula à aliança entre o conhecimento mágico e a
captação da beleza de sua província natal, de um Pernambuco
que em seus quadros assume uma verdade própria”.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa apresentar
um Voto de Aplauso ao Instituto Cultural Lula Cardoso Ayres, pela
realização de grandiosa exposição, uma retrospectiva das obras
do muralista pernambucano que representa fidedignamente a arte
do nosso Estado.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2326/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso
à Diretoria de Proteção e Defesa do Consumidor - PROCON/PE,
pelo lançamento, na internet, do Portal do Consumidor.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE -
CEP: 50040-000 e ao Ilmo. Sr. Diretor do Procon/PE, Dr. Israel
Guerra, com endereço na Av. Conde da Boa Vista, 700 - 1º andar
- Boa Vista - Recife - PE - CEP: 50060-020.

Justificativa

Requerimentos
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O Procon/PE é uma instituição pública de proteção dos
pernambucanos, sendo uma referência por resguardar os direitos
dos consumidores do Estado, através da Lei 8.078, conhecida
como Código de Defesa do Consumidor.
No último dia 13 de janeiro do ano em curso, foi lançado o Portal
do Consumidor, numa iniciativa que faz parte das comemorações
dos 15 anos do Código supracitado.
Através do endereço eletrônico www.procon.pe.gov.br, o usuário
pernambucano poderá acessar notícias sobre o órgão, respostas
para as dúvidas mais comuns, além de se informar sobre
documentos necessários para realização de consultas e
reclamações.
Ademais, o site oferece uma área de pesquisa onde o internauta
tem acesso a informações vinculadas às empresas do Estado,
como números estatísticos de reclamações, situação de
idoneidade e perfomance de intermediação do Procon.
Portando, é justo que esta Casa acate o presente Requerimento,
pela importância social prestada pelo Procon/PE através do Portal
do Consumidor.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2327/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso
ao grupo de ensino de idiomas Yázigi Internexus, pela iniciativa de
expandir sua rede de franquias na Região Metropolitana do Recife.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à Ilma. Sra. Diretora Pedagógica do Yázigi
Internexus, Annie Bittencourt, e ao Ilmo. Sr. Diretor Administrativo
do Yázigi Internexus, José Maria de Moura, todos com endereço
na Av. Dezessete de Agosto, 1961 - Casa Forte - Recife - PE -
CEP: 52061-540.

Justificativa

O Yázigi Internexus é uma instituição de ensino cujos programas
pedagógicos induzem o aluno a desenvolver, em outra língua, um
processo contínuo de aquisição de conhecimento, de forma
dinâmica e atualizada.
São 15 anos de atuação no Recife, com quatro franquias nos
bairros de Boa Viagem, Piedade, Aflitos e Casa Forte. O plano de
expansão da rede também inclui a parceria com escolas
particulares de ensino médio e fundamental.
No último dia 30 de janeiro foi inaugurada sua quinta franquia no
Grande Recife. A unidade, localizada no bairro de Casa Caiada,
em Olinda, consumiu investimento médio de R$ 250 mil em
mobiliário, reforma de imóvel, taxa de franquia e treinamento.
Serão atendidos aproximadamente 350 alunos, com um ensino de
alta qualidade, com professores altamente qualificados pela escola
de idiomas.
Segundo o diretor administrativo, José Maria de Moura, “Apesar do
reaquecimento da economia, o mercado de ensino de idiomas se
manteve estável. Para 2005 apostamos num crescimento de 10%,
motivado pela abertura da escola de Olinda”.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa apresentar
um Voto de Aplauso ao Grupo Yázigi Internexus, pela iniciativa de
ampliar sua rede de franquias oferecendo aos pernambucanos
uma metodologia de ensino de idiomas dinâmica e inovadora.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2328/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de
Congratulações ao Grupo Souza, pela comemoração dos dez
anos de atuação no Estado.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. Diretor da Planeta Bombom, Sr. José
Bezerra de Souza e ao Ilmo. Sr. Gerente de Marketing da
Planeta Bombom, Sr. Cláudio Maciel, todos com endereço na
Rua Padre Carapuceiro, 777 - Boa Viagem - Recife - PE - CEP:
51020-900.

Justificativa

O Grupo Souza, fundado pelo Sr. José Bezerra de Souza, é uma
empresa genuinamente pernambucana. Com apenas dez anos de
atuação no Estado, a empresa já é líder no mercado de
bomboniere.
Atualmente com 12 lojas em operação, o referido estabelecimento
iniciou sua operação com o fiteiro MS Bombons, localizado no
mercado de São José. Depois vieram os boxes e as lojas de
atacado e varejo.
Graças ao espírito pioneiro e empreendedor do seu fundador, as
lojas foram se multiplicando e consolidando sua participação no
setor de bombons.
O Grupo também atua no setor de distribuição, com a Real
Distribuidora de Chocolate (RDC), num estabelecimento de
mais de 2 mil metros quadrados, circunscrito no Cais de Santa
Rita.
Sua loja de varejo, a Planeta Bombom, corresponde a 40% dos
negócios da empresa, com quatro unidades, na Rua das Calçadas
e nos Shoppings Boa Vista, Tacaruna e Recife.

Segundo o Gerente de Marketing do Grupo, Cláudio Maciel, “O
sucesso da Planeta Bombom foi tanto que estamos estudando a
viabilidade de expandir nossa atuação para estados vizinhos”.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa apresentar
um Voto de Congratulações ao Grupo Souza, pelos 10 anos de
atuação no mercado pernambucano, sempre oferecendo produtos
e serviços de qualidade e bom gosto.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2329/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso
à cervejaria pernambucana Frevo, pela iniciativa de produzir uma
nova marca de cerveja para a região Sudeste do País.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. Diretor-Presidente da Frevo, Dr. Sidney
Wanderley e ao Ilmo. Sr. Superintendente da Frevo, Dr.
Francisco Mota, com endereço na Av. Jornalista Edson Régis,
733 - Ibura - Recife - PE - CEP: 51220-000.

Justificativa

A Cervejaria Frevo iniciou este ano a produção de uma nova
marca de cerveja, a Besser, que será comercializada na Região
Sudeste, precisamente nos Estados de Minas Gerais e São
Paulo.
Resultado de uma parceria com o Grupo Novo Malte, a Frevo
introduz a sua própria marca no mercado do Sudeste, fruto de uma
união com especialistas na distribuição de bebidas.
O Grupo supracitado fez a escolha pela fábrica pernambucana
devido à capacidade de produção de sua unidade fabril, que hoje
opera com 10% de ocupação.
O produto da marca Besser é fabricado com a mesma matéria
prima da cerveja Frevo, com os vasilhames e rótulos
disponibilizados pelo Grupo Novo Malte. A meta da parceria é
alcançar a comercialização de aproximadamente 50 mil caixas por
mês.
Segundo o diretor-superintendente da Frevo, Francisco Mota, “As
fábricas do sul estão com capacidade de produção esgotadas.
Temos grande folga e éramos a única com condições de fazer este
novo produto”.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa apresentar
Voto de Aplauso à cervejaria Pernambucana Frevo, pela iniciativa
de comercializar seus produtos nos Estados de Minas Gerais e
São Paulo, consolidando sua marca perante as grandes
cervejarias nacionais.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2330/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso
à Secretaria de Infra-Estrutura do Estado, pelo sucesso do
Programa Estadual de Eletrificação Rural.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº -
Santo Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr.
Vice-Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra
Filho, com endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro -
Recife - PE - CEP: 50040-000 e ao Exmo. Sr. Secretário de
Infra-Estrutura do Estado, Dr. Fernando Dueire, com endereço
na Av. Cruz Cabugá, 1111 - Santo Amaro - Recife - PE - CEP:
52040-000.

Justificativa

O Programa Estadual de Eletrificação Rural, desenvolvido pelo
governo de Pernambuco, através da Secretaria de Infra-Estrutura,
objetiva universalizar o serviço em todo o Estado.
No ano passado, o referido programa atingiu a marca de 100 mil
propriedades eletrificadas, consumindo, desde 1999, investimentos
aproximados de R$ 191,9 milhões. A meta para o ano em curso é
de R$ 75,4 milhões.
Segundo o secretário de Infra-Estrutura de Pernambuco, Fernando
Dueire, após a conclusão dos serviços autorizados em 2004, 41
municípios terão o serviço de energia elétrica universalizado.
Para os municípios com menor Índice de Desenvolvimento
Humano - IDH, o programa pretende desenvolver uma ação
específica envolvendo o setor de eletrificação rural.
O presente trabalho propõe uma estratégia de orientação ao
consumidor rural sobre a utilização da energia como insumo do
campo, estabelecendo metodologias para cadastramento e
pesquisa de mercado rural.
A avaliação do programa, além de trazer inúmeros benefícios aos
milhares de munícipes, possibilita ao Governo do Estado
quantificar as vantagens sociais, econômico-financeiras, técnicas e
políticas.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa apresentar
Voto de Aplauso à Secretaria de Infra-Estrutura do Estado, pelo
sucesso do Programa Estadual de Eletrificação Rural, que atesta o
compromisso do governo de Pernambuco em criar e manter
mecanismos de inclusão econômica e social.

Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2331/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja realizado Grande Expediente
Especial do Plenário desta Casa no dia 28 de fevereiro do
corrente ano, no horário das 15:30 horas, destinado a
comemorar a passagem do 25º aniversário do Partido dos
Trabalhadores.
Da decisão desta Casa e da finalidade da solenidade, dê-se
conhecimento ao Presidente do Diretório Estadual do Partido
dos Trabalhadores, Sr. Dilson Peixoto, com endereço na Av.
Visconde de Suassuna,nº 748 - Santo Amaro - Recife-PE CEP:
50.050-540; ao Presidente Diretório Municipal do Partido dos
Trabalhadores, Sr. Oscar Barreto, com endereço na Rua do
Progresso, nº 405 – Boa Vista - Recife-PE CEP: 50.070-020; ao
Presidente Diretório Nacional do Partido dos Trabalhadores,
José Genoino, com endereço na Rua Silveira Martins, nº 132 -
Centro – São Paulo – SP, CEP: 01.019-000; ao Prefeito da
Cidade do Recife, Sr. João Paulo de Lima e Silva - Rua Cais do
Apolo s/n - Gabinete do Prefeito - Recife-PE; e ao Ministro da
Saúde, Dr. Humberto Costa, com endereço na Av. Moraes
Rêgo, s/n, 1º andar, Cidade Universitária, Recife-PE, CEP:
50670-420.

Justificativa

No ultimo dia 10 o Partido dos Trabalhadores comemorou 25
anos de fundação. Neste últimos 25 anos o PT exerceu um
importante papel na política nacional, tendo crescido e chegado a
ganhar importantes pleitos eleitorais, como a Presidência da
Republica.
Assim, tendo em vista que esta Augusta Casa Legislativa
representa expressão da democracia nacional, se faz justa e
merecida a homenagem ora proposta, que contará com o apoio de
todos os meus pares.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Teresa Leitão
Deputada

Requerimento N° 2332/2005
Requeremos a mesa, ouvido o plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja realizada um Grande
Expediente Especial no dia 29 de agosto do corrente ano com o
objetivo de comemorar o Dia do Psicólogo que transcorrerá no dia
27 de agosto. Da decisão desta casa e do inteiro teor desta
proposição, dê-se conhecimento à presidente do Conselho
Regional de Psicologia, Drª. Rejane Maria de Oliveira Cavalcante,
na Rua Afonso Pena, 475, Santo Amaro – Recife/PE, e ao
coordenador-geral do Sindicato dos Psicólogos, Dr. Ednaldo
Pereira da Silva, na Rua do Sossego, 770, Santo Amaro,
Recife/PE.

Justificativa

Entender e orientar as pessoas, respeitando a dignidade e a
integridade do ser humano é a principal função do psicólogo. Ele
trabalha visando promover o bem-estar do indivíduo e da
comunidade, bem como a descoberta de métodos e práticas que
possibilitem a consecução desse objetivo. Cabe a ele perceber o
outro como pessoa e acreditar no seu desenvolvimento emocional.
Ele facilita ao paciente expressar suas angústias, medos, fantasias
e culpas, tal qual como um confidente. E desta forma auxilia as
pessoas com problemas emocionais, mentais ou de personalidade,
analisando os diversos tipos de comportamentos com o objetivo de
ajudar cada um na busca do auto-conhecimento. Enfim, o
psicólogo promove o resgate, por parte do paciente, de sua
identidade. Pelo que representa o Psicólogo para os cuidados da
nossa saúde mental e emocional é que desejamos prestar a
presente homenagem.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Soldado Moisés
Deputado

Requerimento N° 2333/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja aprovado VOTO DE APLAUSO
ao Deputado SEVERINO CAVALCANTI (PP/PE) pela vitória da
eleição à presidência da Câmara de Deputados. Da decisão desta
Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao
Deputado Severino Cavalcanti,PRACA DOS TRES PODERES,
GAB 707, ANEXO IV, ZONA CIVICO-ADMINISTRATIVA,
BRASÍLIA/DF, CEP: 70.100-000.

Justificativa

O deputado Severino Cavalcanti (PP-PE), nos seus 40 anos de
vida pública, venceu, no dia de hoje, o segundo turno Das eleições
à Presidência da Câmara Federal. Tendo recebido um total de 300
votos, contra 195 de Luiz Eduardo Greenhalgh (PT-SP). 
É nosso desejo que sua vitória fique marcada na história da
Câmara através de grandes realizações e que a concretização de

seus projetos reflita de forma positiva em benefício do povo
brasileiro.
Assim sendo, solicito aos meus nobres pares a aprovação do
requerido pleito.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Lourival Simões
Deputado

Requerimento N° 2334/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, seja transcrito na Ata dos trabalhos
legislativos de hoje um Voto de Aplausos para o Grupo
Empresarial João Santos, pelo transcurso dos 50 anos da
Itapessoca Agro-Industrial, colocando em atividade sua décima
fábrica de cimento, em Itaituba, no Estado do Pará.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos, com endereço
no Palácio do Campo das Princesas – Praça da República, s/n –
Santo Antônio – Recife-PE – CEP 50010-040; ao Exmo. Sr.
Secretário Estadual da Fazenda, Dr. Mozart de Siqueira Campos
Araújo, com endereço na Secretaria da Fazenda, Rua do
Imperador D. Pedro II – s/n – Santo Antônio – Recife-PE – CEP
50010-240; e ao Grupo Empresarial João Santos no seguinte
endereço: Av. Marques de Olinda, 11- Bairro do Recife Antigo –
Recife-PE – CEP 50030-000.

Justificativa

Visa a presente proposição, homenagear um dos maiores grupos
empresarias do Estado de Pernambuco, o de João Santos, que
este ano está assinalando os 50 anos da Itapessoca Agro
Industrial e colocando em atividade sua décima fábrica de cimento,
em Itaituba no Estado do Pará.
O Grupo Industrial João Santos, iniciou suas atividades pelo setor
açucareiro. A característica principal das empresas que compõem
o Grupo é o pioneirismo, levando progresso e desenvolvimento
aos mais afastados rincões nacionais, plantando suas sementes
por todo Brasil.
A historia das empresas coincide com a de seu fundador, o
industrial João Pereira dos Santos, original de Vila Bela, hoje
município de Serra Talhada, no sertão pernambucano, que teve a
sua primeira experiência empresarial aos 27 anos, adquirindo um
pequena usina de açúcar, a “ Sant’Ana Aguiar”, no município de
Goiana, em Pernambuco, que em 1937, transformou-se na Caig-
Cia Agro-Industrial de Goiana.
Assim, esse Grupo Empresarial teve origem na agroindústria da
cana-de-açúcar, atividade responsável pelo segundo ciclo
econômico brasileiro.
Em1954, concretizou seus primeiros investimentos no setor
cimenteiro com a inauguração da sua primeira fábrica de cimento
com a marca Nassau, a Itapessoca Agro-Industrial S/A, na Ilha de
Itapessoca, em Pernambuco.
A marca Nassau foi inspirada na importante figura histórica do
Príncipe João Maurício de Nassau – SIEGEM, de origem alemã,
que veio para o Brasil – mais especificamente Pernambuco – em
1967, com a incumbência que lhe havia sido dada pela Companhia
das Índias Ocidentais de administrar os domínios daquela
instituição no Nordeste do Brasil, durante a chamada ocupação
Holandesa em nosso País.
Em 1960, João Pereira dos Santos assume o controle acionário da
Barbará S/A, a fábrica de cimento portland localizada em
Cachoeira do Itpemirim, Estado do Espirito Santo, transformando-a
na atual Itabira Agro-Industrial S/A, consolidando sua presença no
setor e conquistando os mercados do Sul/Sudeste do País.
Consolidada a presença no setor cimenteiro, parte para a
diversificação de atividades, evitando as possíveis fragilidades de
uma ação econômica concentrada. Outros ramos foram surgindo
naturalmente, por afinidade e por decorrência das atividades
pioneiras, como a mineração, o transporte e comunicação (jornal,
rádio e televisão). A participação no Grupo no setor de papel e
celulose teve inicio em 1972, com a aquisição das Industrias
Cepasa, localizada no município de Jaboatão dos Guararapes–PE,
fabricante de papeis e artefatos de papel, como sacos multifoliados
para embalagem industrial.
Hoje, as empresas do Grupo Industrial João Santos, tem unidades
produtivas nos Estados do Amazonas, Maranhão, Ceará, Rio
Grande do Norte, Pernambuco, Sergipe, Espirito Santo e Piauí.
Novas fábricas de cimento em diferentes estágios de implantação,
inclusive entrou em funcionamento a de Itaituba, no Pará. Seja a
nível industrial, ou através de suas atividades comerciais e de
serviços, as empresas do Grupo João Santos estão presente em
quase todo o território nacional, levando confiança, trabalho e
desenvolvimento, atendendo o mercado nacional e gerando
empregos e renda para o povo brasileiro.
Por estas razões, nada mais justo do que esta homenagem a
todos que fazem o Grupo Empresarial João Santos, prestada
através da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco.

Sala das Reuniões, em 16 de fevereiro de 2005

Antônio Moraes
Deputado

Requerimento N° 2335/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que seja aprovado VOTO DE APLAUSO
ao deputado INOCÊNCIO OLIVEIRA pela vitória à eleição da 1ª
Secretaria da Mesa Diretora da Câmara Federal.Da decisão desta
Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento ao
deputado INOCÊNCIO OLIVEIRA,RUA MURITIBA, 120,
Imbiribeira, Recife/PE, CEP:51200-110
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Justificativa

Tendo conquistado a 1ª Secretaria da Mesa Diretora da Câmara
Federal, o deputado Inocêncio Oliveira demonstra que ao longo de
sua vida pública seu trabalho sempre será reconhecido. 
Portanto, é nosso desejo que essa conquista seja marcada com
grandes realizações em benefício da população brasileira; que sua
atuação seja fortalecida e reflita de forma positiva através de
grandes projetos voltados à melhoria da nossa política.
Desta forma, solicito aos meus nobres pares a aprovação do
requerido pleito.

Sala das Reuniões, em 16 de fevereiro de 2005

Lourival Simões
Deputado

Requerimento N° 2336/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais que no dia 14 de março de 2005, o
Grande Expediente seja dedicado a discutir A REFORMA
UNIVERSITÁRIA, tendo como convidados entre outras entidades,
representantes do Ministério da Educação, Secretaria Estadual de
Educação, Universidades Públicas e Privadas, Diretórios
Acadêmicos, União Nacional dos Estudantes - UNE, União dos
Estudantes Secundaristas de Pernambuco - UESPE, Diretórios
Centrais de Estudantes. 

Justificativa

No Brasil, menos de 10% dos jovens entre 18 e 24 anos cursam
ensino superior, enquanto nos países como a Espanha o índice é
de 50% de jovens universitários.Diante desta realidade, o
Ministério da Educação decidiu apresentar uma reforma
universitária, que possibilitassem uma maior acessibilidade dos
jovens à universidade, porém diversas entidades estudantis e parte
da sociedade cívil vem questionando alguns pontos apresentados
tais como: cotas para afro-descendentes,participação social no
conselho gestor das universidades ,PROUNI, dentre outros.Daí a
necessidade dos Pernambucanos conhecerem a reforma
universitária em discussão no Congresso Nacional.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Pedro Eurico
Deputado

Requerimento N° 2337/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa o artigo intitulado “UM CASO DE MARKETING”, de autoria
do senador do Rio Grande do Norte, José Agripino Maia, publicado
no Jornal O Globo, em 15 de janeiro de 2005.

Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Jorge Bornhausen, com endereço no
Senado Federal - Ala Senador Nilo Coelho - Gabinete 04 - Brasília
- DF - CEP: 70165-900; ao Exmo. Sr. Líder do PFL no Senado
Federal, Senador José Agripino Maia, com endereço no Senado
Federal - Ala Senador Dinarte Mariz - Gabinete 03 - Brasília - DF -
CEP: 70165-900 e ao Exmo. Sr. Deputado Federal André de
Paula, com endereço na Câmara dos Deputados - Praça dos Três
Poderes - Anexo IV - Gabinete 423 - Brasília - DF - CEP: 70160-
900.

Justificativa

O artigo supracitado atine para os desmandos políticos cometidos
pelo atual governo federal, ofuscados por uma política de
marketing tendenciosa e enganosa.
Outrossim, o insigne autor, no início do artigo, faz uma crítica à
política tributária imposta ao País pelo PT, que mantém os juros
altos, coibindo o investimento continuado e, consequentemente, o
crescimento econômico sustentável.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“UM CASO DE MARKETING
A expansão da economia e a geração de empregos dominam o
noticiário. É quase uma aclamação ao governo. Parece que há
trabalho para todo mundo, que o Produto Interno Bruto está
crescendo como nunca; que os juros estão em um por cento ao
ano; que os impostos de repente caíram e que ninguém mais
segura este país.
Que bom se fosse assim. Mas não é, não.
Como uma carga tributária beirando os quarenta por cento do PIB
e com as taxas de juros mais altas do planeta, não há investimento
continuado, nem crescimento sustentado. O que existe, sim - e
queria estar errado - é um mercado mundial comprador, alta nos
preços das nossas commodities e uma política de câmbio
favorável às exportações.
Mas para o governo está tudo azul. E tome-lhe marketing!
A última do marketing é a história da Polícia Federal republicana.
Vamos aos fatos:
Em outubro passado, um grupo de agentes do Rio de Janeiro
invadiu uma rinha de briga de galos, prendendo o publicitário Duda
Mendonça e um vereador recém-eleito pelo PT. O marketeiro
Duda não hesitou em telefonar para o ministro da Justiça,
protestando. O protesto não surtiu efeito, mas mostrou intimidade
com o poder. Fiança paga, os presos foram libertados. Mas o fato
ficou. E a rinha foi fechada. E o dolo foi mostrado. Ponto para o
Polícia Federal.
Só que um mês depois de o ministro da Justiça ter declarado que
“a Polícia Federal deste governo é republicana, doa em quem

doer”, os dois agentes, Luiz Amado e Marcelo Guimarães,
integrantes da operação, foram, sem aviso e sem explicação,
transferidos para o interior do Rio de Janeiro. E agora por último, o
delegado Antônio Carlos Rayol foi afastado. Então, terminou
doendo neles? Teriam contrariado interesses de Estado? Cadê a
Polícia republicada?
A última, neste viés.
A mesma Polícia Federal, igualmente por iniciativa própria e
investigando suspeita de corrupção, presente em concorrência
para prestação de serviços ao Tribunal de Contas da União,
prendeu, entre outros, gerente da empresa Confederal, de
propriedade do ministro das Comunicações.
A primeira reação do governo partiu do seu líder na Câmara dos
Deputados: “A Polícia Federal está querendo fraturar as
instituições; está agindo para desmoralizá-las”, foi a declaração.
Logo depois desdizia tudo, certamente para atender a razões de
marketing determinadas pelo governo. Polícia Federal
republicana? Nesses episódios, com certeza. Mas, estou seguro,
não por determinação do governo.
Este governo é daqueles que pensam: “faça o que eu digo, mas
não faça o que eu faço”. Tem ele credibilidade para dizer a sua
Polícia Federal é republicana enquanto faz tudo para impedir a CPI
do Waldomiro? Ou pratica a conivência com o caso da ONG
Ágora, dirigida pelo amigo do presidente, condenado a devolver
dinheiro do Programa Primeiro Emprego? Ou ainda assiste
impassível (até ser flagrado) ao Banco do Brasil comprar ingressos
de show dito beneficente, para a construção da sede do PT?
Esses são os fatos. O resto é marketing.”
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2338/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa a apresentação do livro “A FAVOR DA DEMOCRACIA”, de
autoria do professor Joaquim Falcão, publicado no ano de 2004.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE -
CEP: 50040-000; ao Professor Joaquim Falcão, com endereço na
Rua São Bento, 45 - Varadouro - Olinda - PE - CEP: 53020-080 e
à Ilma. Sra. Socorro Vilaça, com endereço na Rua da União, 631 -
Boa Vista - Recife - PE - CEP: 50010-010.

Justificativa

A apresentação do livro supracitado atine para os desafios do
autor, como colaborador da Folha de São Paulo, em viabilizar ao
leitor o estímulo e as informações necessárias para se obter uma
interpretação lúcida da conjuntura política e econômica brasileira.
A obra é uma seleção de editoriais que induz ao deleite do leitor,
pela complexidade dos assuntos que são tratados no livro, de
forma clara e séria, necessários à construção da sociedade da
informação.

Portanto, segue na íntegra a apresentação ora referenciada:

“A FAVOR DA DEMOCRACIA
Em meados de 1980, Otávio Frias Filho e Boris Casoy
surpreenderam-se com um convite para escrever, semanalmente,
a partir do Recife (na verdade a partir de Olinda), um dos editoriais
que compõem a página 2, da Folha de S. Paulo. Convite que
envolvia pelo menos dois desafios.
Em primeiro lugar, nunca antes tinha escrito em jornal. Nem
pretendera. Escrevia, como escrevo ainda, sobretudo para a
universidade e a comunidade científica. O que embora não pareça,
trata-se de um escrever absolutamente distinto. Neste, enfatiza-se
a complexidade. No jornal, ao contrário, busca-se a síntese. Na
universidade, focaliza-se a estrutura. No jornal, a conjuntura. Lá se
produz a partir da dúvida. Aqui predomina a certeza. Lá se trabalha
mais a interpretação. Aqui, a informação. O primeiro desafio a
enfrentar foi, portanto, este. Conciliar a necessidade da síntese
que exige o leitor com a inevitável complexidade do fenômeno
político e econômico. Conciliar a análise de conjunturas efêmeras,
sem desconhecer os componentes mais permanentes da
sociedade brasileira. Conciliar a dúvida decorrente do lento
aprofundar das questões com a certeza que surge na urgência de
se ter nítida opinião. E, sobretudo, enfrentar o desafio de não se
substituir ao leitor, mas, ao contrário, viabilizar-lhe estímulo e
informação suficientes para obter uma interpretação aberta.
Em segundo lugar, só haveria sentido escrever em jornal, se este
esforço contribuísse para concretizar o ideal de participação
política, completamente indispensável ao exercício da cidadania
plena. Neste ponto, dois aspectos foram fundamentais: a
orientação político-ideológica do jornal e a interação com a
comunidade - leitor.
O compromisso político-empresarial da Folha, um compromisso
antes de tudo com a pluralidade de interesses e ideologias que
compõem a sociedade brasileira de hoje, forneceu um espaço
adequado. E a liberdade necessária. Até hoje, com mais de
duzentos editoriais escritos, nunca senti por parte da Folha a
menor interferência. Trata-se de relação de respeito mútuo com a
qual a Folha dignifica a imprensa brasileira.
A interação com a comunidade - leitor pode, pouco a pouco, se
consolidar na forma de um crescente diálogo, às vezes contra,
mas sempre diálogo. Espero, sobretudo por respeito ao público, ter
transmitido mensagem simples: acima das eventuais
idiossincrasias pessoais, o que une a identificar meus textos, é o

compromisso a favor da democracia, política e economia, no Brasil
desta década de oitenta.
Neste livro, publico uma seleção de editoriais. Pedi a dois colegas,
que respeito e admiro - Raymundo Faore e Luiz Antônio Marcuschi
- que fizessem introdução. Neste conjunto, que o leitor não tem no
dia-a-dia no jornal, pode estar - ou não - a resposta a estes
desafios que enfrentei. E enfrento, como colaborador da Folha de
S. Paulo”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2339/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa o artigo intitulado “FELIZ 2005!”, de autoria do ex-ministro da
Fazenda e do Meio Ambiente, Gustavo Krause, publicado no
Jornal do Commercio, seção Opinião, datado de 23 de dezembro
de 2004.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE -
CEP: 50040-000; ao Ilmo. Sr. Gustavo Krause e à Ilma. Sra.
Priscila Krause, todos com endereço na Av. Agamenon
Magalhães, 2656 - 14º andar - Empresarial Agamenon Magalhães
- Espinheiro - Recife - PE- CEP: 52020-000.

Justificativa

O artigo supracitado refere-se aos inúmeros cenários do que seria
a definição da felicidade. O renomado autor satiriza seu artigo
enumerando acontecimentos que jamais desejaria aos seus
amigos (as) e inimigos (as).

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“FELIZ 2005!
É tempo desejar um Feliz 2005. Mas antes de manifestar tão
sincero desejo, não seria o caso de, em vez de genérico e
abstrato, ser mais específico e concreto, definindo o que é ser feliz
no próximo e, talvez, nos próximos anos?
Ah, mas como é complicado definir a tal felicidade! Já se gastou
tempo e neurônio que não foi brincadeira. Por aqui pela civilização
ocidental, desde os gregos, não há ramo da filosofia que não tenha
buscado resposta; “a era da razão” dos iluministas relacionou, de
forma triunfal, aumento da felicidade com o progresso da
civilização. Aí vem o pai da psicanálise, no clássico “O mal estar de
civilização”, e diz assim: “O homem primitivo estava em situação
vantajosa por não conhecer restrições ao instinto (...) O homem
civilizado trocou uma parcela das suas possibilidades de felicidade
por uma parcela de segurança”. E para estabelecer a confusão
geral, ninguém menos do que o poeta Fernando Pessoa joga no ar
a seguinte questão: “Por que é que, para ser feliz, é preciso não
sabê-lo?”
Trata-se de um papo-cabeça infindável.
Os pragmáticos americanos (que medem tudo) já criaram um
jornal, o Journal of Happiness Studies, e através de uma espécie
de hedonômetro (termômetro da felicidade), realizaram pesquisas
mil, associando crescimento econômico, renda per capita e
felicidade pessoal (para os idealistas, dinheiro não é tudo, portanto,
não compra felicidade; para os adeptos dos bezerros, touros e
dinossauros de ouro, dinheiro não é tudo, mas é cem por cento).
Por sua vez, os progressos na indústria farmacêutica têm colocado
nas prateleiras das farmácias as “pílulas da felicidade” cujos
exemplos mais expressivos são as que desmentem que tristeza
não tem fim e que os homens, jovens ou velhos, estejam
condenados ao drama da “disfunção erétil”, ou seja, ninguém
brocha mais.
Pelo sim, pelo não, vamos chegar a um acordo: que tal usar o
caminho inverso e considerar felicidade, simplesmente, o prazer, a
satisfação de evitar coisitas do cotidiano que aporrinham e nos
tornam infeliz?
Pois bem, faço votos que não aconteça aos meus amigos (as) e
inimigos (as) (certas coisas ninguém merece) o seguinte:
1.Ouvir a companheira propor, no comecinho do programa do Jô,
com os olhos fixos no teto do quarto: “Acho que está na hora de
discutir nossa relação”, ou seja, a relação, há muito, foi pro brejo.
2.Submeter-se a uma longa e insuportável espera pela noiva dos
outros (como convidado ou, o que é pior, como padrinho: você não
pode ir embora).
3.Comparecer no domingo, a partir das 18 horas, a aniversário de
criança, suplício de incluir o aniversário dos queridíssimos
herdeiros.
4.Ouvir pai e mãe corujas relatarem, orgulhosos, as proezas
geniais do primogênito (criança só é gênio se aos cinco já tiver
composto uma sinfonia e aos sete se sagrar campeão mundial de
xadrez; fora disso é um caminhão de japonês).
5.Comparecer a qualquer solenidade (a lista é enorme: vai desde
as emocionantes cerimônias de colação de grau, passando pelos
almoços festivos ou homenagens gastronômicas, até entediantes
reuniões políticas) com discursos longos, repetitivos, chatos e
cafonas.
6.Aguentar bêbado de fim de festa que fala cuspindo você.
7.Conversar com o novo intelectual, espécime que consegue ser
mais besta do que o novo rico.
8.Contador de piada que começa perguntando: “Conhece a mais
nova de Juquinha”. Se tivesse alguma graça, já perdeu.
9.Galvão Bueno. Sem (ou com) comentários.
10.Os meus artigos.

Livre disso, do olho gordo, da língua ferina, você terá um ano de
paz e muita saúde.”
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2340/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa o artigo intitulado “O ALFABETO DOENDO NO CORAÇÃO
DO MUNDO”, de autoria do escritor Flávio Chaves, publicado no
Diário de Pernambuco, em 17 de janeiro de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE -
CEP: 50040-000 e ao Escritor Flávio Chaves, com endereço na
Rua de Santana, 202 - Casa Forte - Recife - PE - CEP: 52060-460.

Justificativa

O artigo supramencionado atine para os inúmeros fatores que
contribuem na regressão do ensino que, segundo dados da
UNESCO, coloca o País em 87º lugar no ítem qualidade da
educação.
Outrossim, o insígne autor alerta para que os governantes dêem a
devida prioridade, desenvolvendo alternativas que viabilizem a
melhoria da qualidade educacional do povo brasileiro.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“O ALFABETO DOENDO NO CORAÇÃO DO MUNDO
O cenário da coreografia da marginalização brasileira é
consequência, também, da má qualidade do ensino, além do baixo
investimento público, professores mal remunerados e sem
preparação adequada devido ao baixo poder aquisitivo dos
salários e escolas mal equipadas. Nelas, se adensam a conjuntura
da dúvida sobre o amanhecer inteiro e desenvolvimento diante de
tal maquiagem estrutural dos responsáveis que montam o palco do
sub-conhecimento e desejam votos no futuro. Como se não
bastasse, os pais não conseguem manter os filhos na escola, pois
mesmo na rede pública há um gasto familiar, com deslocamento,
alimentação etc. O estudante sofre uma grande pressão para
entrar cada vez mais cedo no mercado de trabalho com o objetivo
de ajudar na renda da família.
A evolução educacional tem se situado, nas últimas décadas,
muito abaixo das melhorias apresentadas em outros países,
inclusive os da América do Sul. Tem-se desenvolvido um
aprendizado tão ruim nos primeiros anos do estágio fundamental
que as crianças crescem no precipício do saber vegetativo. Com
isso, a diferença em relação às nações desenvolvidas fica ainda
mais distante; sendo assim, precisamos melhorar em patamares
muito mais elevados.
Mais da metade das crianças vivem em situação crítica.
Especialistas em educação já chegaram à conclusão de que
apenas conseguem ler uma simples notícia de jornal ou de fazer
uma pequena sequência de cálculos aritméticos. A UNESCO
(Organização das Nações Unidas para a Educação, Ciência e
Cultura) coloca o Brasil em 87º lugar no item qualidade da
educação. O fato é que temos uma educação básica tão ruim que
as crianças “passam pelas escolas”, repetem o ano várias vezes,
criando um descompasso entre a idade e a série ideal. O índice de
alunos sem conclusão do ensino fundamental chega a 41%.
Apresentou-se recentemente uma série de reportagem versando
sobre Educação no Nordeste, pela TV Educativa, e o sentimento
que aflora é o de se ficar estarrecido em verificar crianças do
Sertão do Ceará, na faixa de 7 a 8 anos, trabalhando na produção
de agave, para ajudar os pais e receber R$ 1,00 por semana. Em
vez de estudar, trabalhar; em vez de empunhar um lápis, segurar
uma afiada peixeira para cortar a folha do agave.
Passou da hora dos governantes acordarem e darem um basta na
situação caótica em que se encontra o projeto público do saber ler
e escrever e dar à educação à prioridade que realmente merece.
Quem sabe criar uma Lei de Responsabilidade Educacional, que
exija de todos os governantes se preocuparem com a melhoria da
qualidade educacional do nosso povo. É hoje de reflexão. De
pensar na humanidade. E não objetivar apenas ter cargos de
destaque na Mesa Diretora da Câmara, Senado ou Assembléias
Legislativas, vislumbrando aumento de salário da própria classe
política. Já é hoje de pensar no povo”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2341/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa o artigo intitulado “UNIÃO EUROPÉIA”, de autoria do
senador de Pernambuco, Marco Maciel, publicado no Diário de
Pernambuco, seção Opinião, em 14 de janeiro de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
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Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE -
CEP: 50040-000; ao Exmo. Sr. Senador de Pernambuco, Dr.
Marco Antônio de Oliveira Maciel, com endereço no Senado
Federal - Praça dos Três Poderes - Anexo I - Térreo - Brasília - DF
- CEP: 70165-900 e ao Exmo. Sr. Deputado Federal André de
Paula, com endereço na Câmara dos Deputados - Praça dos Três
Poderes - Anexo IV - Gabinete 423 - Brasília - DF - CEP: 70160-
900.

Justificativa

O artigo ora referenciado faz menção aos desafios que serão
enfrentados pelo novo presidente da União Européia (UE), o ex-
primeiro-ministro de Portugal, José Manuel Durão Barroso, que, a
partir da validação de sua constituição produzirá impactos
significativos nos segmentos macroeconômicos europeus.
Ademais, o notável autor defende que os trâmites evolutivos da UE
possam sensibilizar nossos governantes para o processo de
integração regional, no Continente Americano, via Mercosul.

Ante o exposto, segue na íntegra o artigo em tela:

“UNIÃO EUROPÉIA
Tomou posse, em novembro, na presidência da União Européia,
órgão executivo do bloco europeu, o ex-primeiro-ministro de
Portugal, José Manuel Durão Barroso, que assume as relevantes
funções no instante em que estão sendo escritos os futuros
capítulos da nova história e desenhados os mapas da geografia
política e econômica do século XXI, com grandes desafios, mas
igualmente com imensas esperanças.
O maior significado da posse do Durão Barroso, contudo, reside no
fato de ocorrer após a aprovação do texto da Constituição
Européia, cujo objetivo é dispor sobre as relações entre seus
estados-membros, devendo entrar em vigor após a ratificação
pelos parlamentos nacionais ou consulta popular nas 25 nações
participantes do bloco.
Integra, também, a União Européia (UE), além do Parlamento
Europeu constituído de até 750 deputados eleitos, o Conselho
Europeu, formado por chefes de Estado ou de Governo dos países
membros, o Conselho de Ministros, o Tribunal de Justiça da União
Européia, o Banco Central Europeu, o Tribunal de Contas e
agências especializadas.
Todo esse processo é o resultado de um longo e exitoso percurso,
cujo passo inicial se deu em 1951, com a criação da Comunidade
Européia do Carvão e do Aço CECA, seguido pelo Tratado de
Roma (1957), no qual foram estabelecidas a Comunidade
Econômica Européia (CEE) e a Comunidade Européia da Energia
Atômica (Euratom). Em 1967 houve a fusão dessas entidades e
em 1979 foi realizado o primeiro pleito direto para o Parlamento
Europeu, em lugar da prática de seus membros serem apontados
pelos parlamentos nacionais. Em 1992, registraram-se novos
avanços com o Tratado de Maastricht, ao ser instituída a União
Européia e introduzido o euro como moeda única do bloco, gerida
pelo Banco Central Europeu e implantada em 2002. Finalmente,
no ano seguinte, passou a viger o Tratado de Nice dispondo sobre
os direitos fundamentais dos estados-membros e seus cidadãos.
Convém salientar que tão logo seja ratificada, a Constituição da
UE produzirá significativos impactos nos campos cultural, social,
econômico e, especialmente, no jurídico-institucional. Com relação
a este último aspecto, embora a União Européia se considere mais
do que uma confederação e negue a condição de estado
federativo, o processo em curso na Europa desabrochará, penso,
numa federação como assim o entendia Alexander Hamilton:
“associação de estados debaixo de um governo comum, sendo
porém a extensão e as modificações desse governo e os objetos
submetidos à sua autoridade, coisas puramente arbitrárias” (O
Federalista).
Observe-se que, na União Européia, matérias sensíveis como
moeda, câmbio, relações exteriores e segurança, estão
submetidas a colegiados supranacionais, além da exigência de um
poder legislativo (o Parlamento Europeu) e de um poder judiciário
(o Tribunal de Justiça da União Européia).
Os passos evolutivos da UE, por conseguinte, nesses tempos de
globalização, devem servir de reflexão, em virtude do processo de
integração regional que se busca via Mercosul, impulsionado no
governo do Presidente Sarney, e do projeto que reúne todos os
países da América Meridional, cuja primeira e bem sucedida
reunião foi efetuada em Brasília, no ano 2000, sob a iniciativa do
então Presidente Fernando Henrique Cardoso.
Conhecemos as enormes diferenças - políticas, culturais e
nacionais - existentes entre a Europa e a América do Sul.
Sabemos, em contrapartida, que constituímos povos com histórias
semelhantes, patrimônio cultural comum e nos expressamos,
exceções feitas à Guiana e ao Suriname, quase no mesmo idioma.
Sem pretender tomar como modelo o que se realiza na União
Européia e “sem a pressa que aniquila o verso”, como dizia o
poeta Edson Régis, convém promover o fortalecimento do
Mercosul através, entre outros pontos, da coordenação de políticas
macroeconômicas e harmonização das legislações nacionais, livre
trânsito de pessoas, bens, capitais e mão-de-obra e, sobretudo, da
institucionalização de mecanismos de funcionamento e avançar,
concomitantemente, como colocário, na integração dos países da
América Meridional.”
Portanto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este
Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2342/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa o pronunciamento realizado em reunião do PFL, de autoria

do deputado federal Roberto Magalhães, datado de 16 de
dezembro de 2004.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Jorge Bornhausen, com endereço no
Senado Federal - Ala Senador Nilo Coelho - Gabinete 04 - Brasília
- DF - CEP: 70165-900; ao Exmo. Sr. Senador de Pernambuco, Dr.
Marco Antônio de Oliveira Maciel, com endereço no Senado
Federal - Praça dos Três Poderes - Anexo I - Térreo - Brasília - DF
- CEP: 70165-900; ao Exmo. Sr. Deputado Federal André de
Paula, com endereço na Câmara dos Deputados - Praça dos Três
Poderes - Anexo IV - Gabinete 423 - Brasília - DF - CEP: 70160-
900 e ao Exmo. Sr. Deputado Federal Roberto Magalhães, com
endereço na Praça dos Três Poderes - Câmara dos Deputados -
Anexo IV - Gabinete 503 - Brasília -DF - CEP: 70160-900.

Justificativa

O pronunciamento proferido pelo deputado federal Roberto
Magalhães atine para o seu retorno ao Partido da Frente Liberal -
PFL, na qual prestou e continuará prestando sua valorosa
contribuição com altivez, lealdade e destemor de homem público.
O seu retorno ao partido não só fortalecerá em sobremaneira a
oposição ao atual Governo Federal, como enriquecerá o ideário
partidário social-liberalista.

Portanto, segue na íntegra o pronunciamento ora referenciado:

“Excelentíssimo Senhor Presidente Nacional do PFL,
Senador Jorge Bornhausen
Excelentíssimos Senadores e Deputados Federais
Dizia Ortega y Gasset: “Eu sou eu e minha circunstância. Se não
salvo a ela, não salvo a mim”.
Se a muitos, talvez, pode se aplicar a idéia do pensador espanhol,
com maior razão aos homens públicos, neste mundo globalizado e
em constante mutação de cenários e desafios.
Não tenho dúvida de que ao retornar ao PFL, estou resgatando
mais do que uma mera circunstância, e sim uma parte significativa
de minha vida pública. Quatro dos cincos mandatos eletivos que
conquistei nas urnas, o foram por esta legenda, e o quinto, no
mesmo palanque do PFL, em coligação proporcional.
Embora considere precários os rótulos ideológicos, afirmo que
sempre fui, com preocupações e compromissos
predominantemente sociais, um político de centro, na linha da
Escola Política Pernambucana, cujas raízes remontam a Manoel
Borba e Agamenon Magalhães, e que hoje entendo estar muito
bem representada pelo senador e ex-vice Presidente da República
Marco Maciel, obstinado defensor do social-liberalismo.
Quando Prefeito do Recife, eleito pelo PFL em aliança com o
PMDB de JARBAS VASCONCELOS, na eleição de 1996, enviei o
meu primeiro projeto de lei à Câmara de Vereadores, criando a
“Bolsa Escola”, inspirada no modelo do programa então vigente no
governo de Brasília, na década de 90.
Diga-se, por oportuno, que o PFL foi pioneiro na implantação do
referido programa em Pernambuco, e talvez no Nordeste.
Aliás, por dever de justiça deve ser lembrado que os governos do
PFL e de seus aliados em Pernambuco sempre deixaram marcas
expressivas de espírito público, competência, defesa do semi-
árido, ampliação da infra-estrutura, modernização da economia e
de políticas eficazes em favor da pobreza rural e urbana.
Também tem sido uma bandeira deste Partido a defesa da classe
média, que vive um continuado processo de proletarização.
Estima-se que em 2002, a impropriamente chamada alta classe
média (renda per capita acima de R$ 1.513,00) teve uma perda de
renda em torno de 14,6% maior do que aquela do ano de 1999, ao
tempo da crise cambial do governo FHC, quando houve um
decesso de 8,9%. O Presidente Collor não fez por menos, pois a
perda de renda naquela classe, no seu governo, bateu o recorde
com uma queda de 15,8%.
Esses números revelam que a classe média não tem tido, ao longo
de vários governos, a atenção que devia merecer pela sua
importância para a estabilidade e o desenvolvimento harmônico da
sociedade.
Atualmente, o governo federal vem anunciando índices macro-
econômicos positivos, neste final de 2004, com crescimento do PIB
em torno de 5% e a elevação do emprego na indústria.
Mas, ainda não se tem diagnóstico seguro sobre os benefícios que
poderão advir, em decorrência, para a elevação de renda dos
brasileiros, inclusão social, melhoria da infra-estrutura e justiça na
distribuição da renda e da carga fiscal.
Tenho a convicção de que a partir do próximo ano as Oposições no
Congresso Nacional terão as suas responsabilidades acrescidas,
na cobrança daqueles objetivos, pois a boa governança não
depende apenas do Presidente ou de sua equipe, mas também da
minoria que exerce nos parlamentos a fiscalização e a crítica.
Na verdade, o poder, na dimensão republicana, é realidade
compartilhada igualmente por governo e oposição.
Estou muito sensibilizado com a cordialidade e a nobreza de
gestos dos companheiros do PFL, nesta minha volta ao Partido.
Isto me leva à lembrança, neste momento, das palavras do grande
paraibano José Américo de Almeida: “Voltar é uma forma de
renascer e ninguém se perde no caminho de volta.”
Não esqueci o caminho, não perdi o rumo, e chego a este porto
seguro como um velho e experimentado marinheiro, que conhece
o mar e não teme as suas ondas por maiores que sejam.
Muito Obrigado”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2343/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta

Casa o artigo intitulado “SE VAI, NEM SEMPRE VOLTA”, de
autoria do ministro do Tribunal de Contas da União, Marcos
Vinícios Vilaça, publicado no Diário de Pernambuco, seção
Opinião, datado de 15 de janeiro de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE
- CEP: 50040-000; ; ao Exmo. Sr. Ministro do Tribunal de Contas
da União, Dr. Marcos Vinícios Vilaça, com endereço na SAFS -
Lote 01 - 3º andar - Sala 365 - Brasília - DF - CEP: 70042-900 e
ao Exmo. Sr. Deputado Federal José Mendonça Bezerra, com
endereço na Rua Senador José Henrique, 103, 8º andar, Ilha do
Leite, Recife/PE - CEP: 50.070-460.

Justificativa

O artigo em referência atine para a precariedade da malha
rodoviária brasileira, que ocasiona prejuízos humanos e
materiais, constatada pela auditoria realizada pelo Tribunal de
Contas da União.
Outrossim, o notável autor faz criticas à malversação dos
recursos provenientes da Contribuição de Intervenção no
Domínio Econômico (CIDE), criada com o objetivo de
desenvolver a infra-estrutura de transporte, que hoje encontra-se
estagnada.

Ante o exposto, segue na íntegra o artigo supracitado:

“SE VAI, NEM SEMPRE VOLTA
Hipócrita era a palavra para designar atores. A teatralidade
conferida, em época passada, por certos governantes ao trato da
questão rodoviária brasileira foi a apoteose da hipocrisia. Dizia-se
acontecer o que não acontecia, fazer o que não se fazia, prover o
que não se provia, prever o que não se previa.
O que comentei em voto dado a processo sobre auditoria do TCU
é o retrato dessa situação e celebra uma inconformidade que
muita gente já se cansou de proclamar. Não é nenhuma
novidade a situação precária das estradas pelo País e chega a
ser desanimador tocar, por mais uma vez, num problema
extenuantemente vivido e denunciado. É só ver o que veicula a
televisão nestes dias.
Na realidade, os dramáticos números levantados naquela
auditoria são iguais à experiência cotidiana por que passam
rodoviários e viajantes há bastante tempo.
O TCU não é o órgão do Executivo, e do Legislativo é parceiro
com muita honra, mas não pode, por si mesmo, resolver a
questão. O que se pretendeu, com este tipo de fiscalização, foi
mostrar a situação das rodovias federais, identificar falhas
operacionais da gestão da malha rodoviária e propor
melhoramentos. E, nesse sentido, contamos com as ações ao
alcance dos órgãos apropriados.
A malha rodoviária brasileira é predominantemente velha e
excessivamente utilizada. Oitenta por cento da extensão têm
mais de décadas de existência e ultrapassaram a vida útil
projetada.
Nos trechos percorridos por ocasião da auditoria, quase 6 mil
quilômetros, as equipes de fiscalização se depararam
frequentemente com crateras na pista e no acostamento,
ondulações, rachaduras, pavimento desgastado ou já destruído,
ausência ou obstrução dos acostamentos, ausência ou desgaste
das sinalizações horizontal e vertical, falta de guarda-corpos e
buracos nas pontes. Até trechos pavimentados há menos de dois
anos apresentaram trincas, buracos, cáries, deslizamentos.
Estima-se que as más condições das rodovias brasileiras fazem
aumentar em até 38% o custo operacional dos veículos, 58% o
consumo de combustíveis, 100% o tempo das viagens e 20% o
custo do frete. Por outro lado, de acordo com o Banco Mundial,
cada dólar não gasto na manutenção das estradas implica a
necessidade de despender cinco dólares em reconstrução. Mas
os custos da deterioração da malha rodoviária não se resumem a
prejuízos materiais. Calcula-se que num trecho de rodovia em
estado crítico a elevação do número de acidentes pode chegar a
50%. Em 2003, mais de 3 mil acidentes e 180 mortes foram
causadas por deficiências das estradas, pelos índices oficiais.
Naquele trabalho, procurou-se determinar os motivos que levam
à péssima qualidade das rodovias brasileiras. Desde logo se
notou que as constantes interrupções do fluxo de recursos para
os contratos, as paralisações, a inexistência de controle de
cargas pesadas e a falta de conservação interferem bastante e
negativamente na qualidade da execução das obras e no
desgaste das rodovias. Outros fatores são as falhas consecutivas
e de projeto, a inexigência de padrões de qualidade, a utilização
de materiais ruins e a deficiência administrativa.
Por isso, as causas principais para a calamidade das estradas
foram atribuídas ao próprio poder público, que não faz
corretamente a sua parte para oferecer aos usuários uma
satisfação no tráfego rodoviário condigna do esforço tributário a
que são submetidos.
Teria muito para falar, mas destaco a questão da sempre
alegada inexistência de recursos. Procurei, em vez de
simplesmente lamentar a falta de dinheiro, ver até em que
medida ela se justifica. E percebi que não há tanta razão para
essa desculpa.
Considerando a infra-estrutura a manutenção do trabalho
rodoviário, os números indicam haver estagnação de
investimento no setor.
Em contraposição, a Constituição Federal foi alterada, para
permitir a criação da Contribuição de Intervenção no Domínio
Econômico (Cide), cuja f inalidade seria, precisamente,
desenvolver a infra-estrutura de transportes.
Era de se esperar um acréscimo substancial no volume de
investimentos em transportes desde 2002. No entanto, ficou
demonstrado que isso não aconteceu. Os recursos destinados
para a área em 2002 e 2003 decresceram em relação ao ano de
2001, quando a contribuição não existia.

Tal constatação poderia signif icar que os recursos que
abasteciam os transportes foram substituídos, simplesmente,
pelo dinheiro originário da Cide, que de nada teria servido para
prosperar o setor. Ou então que a Cide não estaria sendo
utilizada dentro de suas finalidades constitucionais. Os dados
que levantei dão conta de que, em boa medida, as duas coisas
vêm ocorrendo.
A arrecadação da Cide em 2002, seu primeiro ano de vida, foi
maior do que a de todo o imposto de renda pago pelas pessoas
físicas não descontadas em folha. Maior também do que a
arrecadação do IPI sobre o fumo, as bebidas e os automóveis. O
Orçamento da União estimou que a Cide proporcionou em 2003,
R$ 10,775 bilhões, quase 50% a mais do que a arrecadação do
ano anterior.
Como a área de transportes sobreviveu quase às custas da Cide,
mas ainda assim encontra-se estagnada, o dinheiro que antes a
financiava, pode-se concluir, está seguindo outros caminhos. E
mais: observando que o orçamento dos transportes não cresceu
em exercícios nos quais a Cide foi cobrada, pode-se deduzir que
a instituição da contribuição não colaborou sequer com um
centavo para o desenvolvimento do setor.
Mais grave ainda é a comprovação de que nem todo o dinheiro
conseguido com a Cide foi usado nos fins permitidos. Há áreas
favorecidas que nada têm a ver com a base constitucional da
contribuição.
Portanto, não se justifica o estado estacionário em que se
encontra nos últimos tempos o setor rodoviário não privatizado,
sobretudo a partir de 2002, quando foi instituída a Contribuição
de Intervenção no Domínio Econômico. O montante que se
arrecadou com a contribuição seria suficiente para modernizar e
melhorar em muito o funcionamento da malha rodoviária federal.
Vejo que o Estado não tem assistido a infra-estrutura de
transportes da forma devida, sendo isso a causa primária da má
qualidade notada nas rodovias brasileiras. O setor rodoviário
precisa dessa reação do próprio Governo, pois, do jeito que está,
carente de recursos básicos, pouco pode ser feito pelos órgãos
executivos imediatos. É necessário, mais do que tudo, um
comportamento político interessado no desenvolvimento do setor.
O atual Governo tem condições de resolver isso.
Precisamos não consentir que promessa e engodo substituam,
como aconteceu em passado recente, mais determinação, mais
seriedade no programa de infra-estrutura das rodovias, para não
se eternizar esta legenda de pára-choque de caminhão: “Nas
longas estradas moro e às vezes choro”.
Portanto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para este
Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2344/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa o artigo “DESAFIOS DO MERCADO IMOBILIÁRIO”, de
autoria do presidente do Sindicato da Indústria da Construção
Civil do Estado de Pernambuco, Gabriel Dubeux, publicado no
Caderno de Imóveis do Diário de Pernambuco, em 14 de janeiro
de 2005.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. Presidente do Sindicato das Indústrias
da Construção Civil do Estado de Pernambuco, Dr. Gabriel José
Dubeux Neves, com endereço na Estrada do Arraial, 2791 -
Casa Amarela - Recife - PE - CEP: 52051-380; ao Ilmo. Sr.
Gustavo Dubeux, com endereço na Av. Rio Branco, 127 - Recife
- PE - CEP: 50030-310 e ao Ilmo. Sr. Antônio Carrilho, com
endereço na Rua Mário Domingues, 91 - 9ª andar - Boa Vista -
Recife - PE - CEP: 50070-190.

Justificativa

O artigo supracitado faz menção à retração mercadológica que,
nos dias atuais, enfrenta o mercado imobiliário de Pernambuco,
cujo segmento é considerado o maior empregador direto do setor
secundário.
Outrossim, o insigne autor defende algumas medidas
necessárias ao impulsionamento do setor em foco, que
certamente, se adotadas, trarão inúmeros benefícios, sobretudo
para a economia do Estado.

Portanto, segue na íntegra o artigo ora referenciado:

“DESAFIOS NO MERCADO IMOBILIÁRIO
No ano passado de 2004 o mercado imobiliário de Pernambuco
esteve retraído de tal forma que os imóveis ofertados fecharam o
ano ao nível de 4.100 unidades entre apartamentos de um, dois,
três e quatro quartos. Essa situação reflete uma retração
mercadológica que encontra razões desde a falta de
financiamento do antigo Sistema Financeiro da Habitação - SFH
até na redução da renda real disponível da classe média em
todos os seus níveis ou seja de A até E como são classificadas o
limite superior (A) e o limite inferior (E) das categorias de
remuneração.
A questão do mercado imobiliário uma das duas vertentes do
setor da construção civil encerra uma certa dose de gravidade na
medida em que é este setor o maior empregador direto (e de
curto prazo) do setor secundário vale dizer que: mantidas as
condições atuais da oferta de imóveis a tendência natural será o
desemprego em nosso setor.
O Índice de Velocidade de Vendas - IVV passou praticamente
todo o ano de 2004 em “baixa velocidade” inferior até mesmo ao
IVV do ano de 2003 que já foi inferior ao mesmo índice em 2002.
A idéia de que a mudança de ano vai trazer uma nova esperança
para o nosso setor pode se encerrar, se forem mantidas as
condições de financiamento atualmente em vigor sem falar no
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desemprego elevado e nas taxas de juros elevada que convida
os adquirentes potenciais a uma busca pela liquidez.
Mas, apesar das dificuldades existentes hoje o ano de 2005
poderá ser melhor do que o ano passado se forem cumpridas as
promessas do governo de ampliar o financiamento setorial e se a
taxa de juros iniciar uma trajetória de queda a partir de abril ou
maio próximos, se a taxa de inflação for declinante em 2005
comparada com o ano passado como está sendo prevista é
possível que essa redução de preços seja duplamente benéfica
de um lado reduzindo a taxa de juros por outro aumentando de
forma indireta a renda real do trabalhador e notadamente da
classe média.
Mesmo assim, é bom lembrar que a carga tributária bruta em
cima da sociedade tem se mantido elevada a ponto de inibir a
compra de imóveis pela redução da renda pessoal disponível.
Para vencer os desafios do mercado imobiliário neste ano de
2005, não só em Pernambuco, mas também em todo o Brasil
seriam necessárias algumas medidas reais tais como: a)
Ampliação do volume de recursos à conta da Caixa Econômica
Federal para financiamento do setor; b) Efetiva redução da taxa
de juros sobre o investimento imobiliário. C) Redução em larga
escala do desemprego de forma paralela à recuperação da renda
do assalariado. D) Criação de um programa específico para
habitação de baixa e média renda ao nível nacional.
A economia brasileira surpreendeu aos mais otimistas analistas
em 2004. Poderá nos surpreender também neste ano de 2005.
No Sudeste já existe um processo de recuperação do setor
imobiliário, processo esse que ainda não chegou ao Nordeste e
também a Pernambuco, mas a história da economia construtiva
brasileira nos ensinam que nada é estanque no setor e que essa
recuperação vai chegar a Pernambuco. Quem sabe chegue já
este ano de 2005? Afinal; estamos prontos para recebê-la de
braços abertos em benefício do setor e muito mais em benefício
da economia pernambucana”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2345/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa o documento intitulado “A POLÍCIA MILITAR E O BAIRRO
DO DERBY - OITO DÉCADAS DE CONVÍVIO”.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE
- CEP: 50040-000; ao Exmo. Sr. Comandante Geral da PMPE,
Cel. Cláudio José da Silva e ao Exmo. Sr. Ten. Cel. da PMPE,
Carlos Fernando Leal, todos com endereço na Praça do Derby,
s/nº - Boa Vista - Recife - PE - CEP: 52010-900.

Justificativa

O documento supracitado atine para a imponente edificação
circunscrita no bairro do Derby, que abriga as instalações do
Quartel do Comando Geral da Polícia Militar de Pernambuco.
Trata-se de um registro histórico de um convívio social, que
presta uma homenagem, nesta viagem no tempo, aos que
participaram no desenvolvimento daquela instituição.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2346/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja Transcrito nos Anais desta
Casa a apresentação, de autoria do ministro do Tribunal de
Contas da União, Marcos Vinícios Vilaça, que compõe o Livro
“SINTONIA”, de autoria da escritora Valdenise Cavalcante,
publicado em 2004.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE
- CEP: 50040-000; ao Exmo. Sr. Ministro do Tribunal de Contas
da União, Dr. Marcos Vinícios Vilaça, com endereço na SAFS -
Lote 01 - 3º andar - Sala 365 - Brasília - DF - CEP: 70042-900 e
à Ilma. Sra. Valdenise Cavalcante da Silva, com endereço na
Rua Doutor Luiz Inácio Pessoa de Melo, 164 - Apt. 1001 - Boa
Viagem - Recife - PE - CEP: 51030-320.

Justificativa

O ministro Marcos Vinícios Vilaça assina a apresentação do Livro
“SINTONIA”, de autoria da escritora Valdenise Cavalcante,
produtora de inúmeras obras literárias, de mensagens poéticas
espontâneas e emotivas.
A riqueza de todos os poemas que integram o l ivro ora
referenciado, constitui-se num convite irrecusável a sua leitura
para deleite e enriquecimento cultural, através dos seus versos
eivados pela retórica e cumplicidade.

Ante o exposto, segue na íntegra a apresentação ora citada:

“SINTONIA
Um livro só vale aberto. É assim que o nele contido, ganha as
asas da reflexão do leitor, do autor; aí se processa a interação.
Ou não.
O que pretendo dizer com isto? Que o leitor de Valdenise
Cavalcanti vá conferir a sua mensagem poética.
O prefácio não deve explicar nada. Quando muito, insinuar. Só
acredito em poeta de quem o povo conheça os versos. E os
versos não estão na apresentação. Estão é no corpo do livro.
Sou até um tanto suspeito para falar da sua criação, por conta da
amizade das nossas famílias, pela qual os Vilaça tanto se
confortam; pelo afeto da homenagem ao meu pai, no gesto de 
“Saber
onde e quanto
a brisa vai acender
a harmonia”
A tenacidade com que Valdenise Cavalcante tem se dedicado
aos seus versos deixa um belo exemplo de como é possível a
transmissão de sensações, de sentimentos.
Aí é que está o comportamento de compromisso, que rejeita o
egoísmo de não comunicar. Identifico em Valdenise Cavalcanti,
além da poesia, o gesto da interação.
Louvada seja.
Graciliano Ramos disse que a palavra não foi feita para brilhar,
como ouro falso, mas para dizer. Valdenise Cavalcanti disse.
Agora, viremos as páginas na leitura dos seus poemas”.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2347/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso
ao Sr. Sérgio Moury Fernandes, pela sua gestão frente à diretoria
comercial do Jornal do Commercio, deixando, naquela instituição,
a marca de inúmeras realizações profissionais.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. Sérgio Moury Fernandes, com
endereço na Rua Mário Souto Maior, 56 - Apt. 901 - Boa Viagem
- Recife - PE - CEP: 51030-310; ao Ilmo. Sr. Presidente do Jornal
do Commercio, Dr. João Carlos Paes Mendonça; à Ilma. Sra.
Diretora Comercial do Jornal do Commercio, Sra. Roseane
Gonçalves; ao Ilmo. Sr. Diretor de Redação do Jornal do
Commercio, Sr. Ivanildo Sampaio; ao Ilmo. Sr. Diretor Adjunto
de Redação do Jornal do Commercio, Sr. Laurindo Ferreira e ao
Ilmo. Sr. Diretor Industria/Circulação do Jornal do Commercio, Sr.
Satyro Gil, todos com endereço na Rua do Imperador Dom
Pedro II, 346 - Santo Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-240.

Justificativa

Encerrou-se, no último dia 31 de dezembro de 2004, a gestão de
Sérgio Moury Fernandes como Diretor Comercial do Jornal do
Commercio, num ciclo de aproximadamente 3 décadas de
trabalho no Grupo JCPM.
Sua contribuição ao Grupo foi desenvolvida através de um
trabalho realizado com muito critério, ética, seriedade e toda
dedicação possível, gerando inúmeras realizações nos campos
pessoal e profissional.
No caso do Jornal do Commercio, Sérgio participou no projeto de
recuperação e modernização da empresa, contribuindo para que
a instituição fosse líder em circulação paga no Estado, além de
possuir um dos mais avançados parques gráficos do País.
Segundo o ex-diretor: “Deixar, por vontade própria, o Jornal do
Commercio foi uma decisão muito difícil, em função minha
relação afetiva com a empresa e também com as pessoas, que
de uma forma ou de outra, ajudaram em muito na minha
formação profissional”.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa
apresentar Voto de Aplauso ao Sr. Sérgio Moury Fernandes pela
alt ivez, determinação, lealdade e destemor com que
desempenhou seu trabalho no grupo JCPM.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2348/2005
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja transcrito na Ata dos trabalhos de hoje um voto
de profundo pesar pelo falecimento do empresário CRISTÓVÃO
PEDROSA DA FONSECA, ocorrido no dia 19 último, nesta
cidade.
Da decisão desta Casa, dê-se ciência à família enlutada na
pessoa de D. ALBA TEREZA FONSECA, Av. Boa Viagem, 3456
- Aptº 601, Ed. Rembrandt - 51020-001 - Recife/PE, ao
Presidente da Associação Comercial de PE, Dr. CELSO MUNIZ
- Praça Rio Branco, 18 - Bairro do Recife - 50030-320 -
Recife/PE ao Presidente do CDL, Dr. FERNANDO CATÃO - Rua
do Riachuelo, 105 - Sobre Loja - 50050-400 - Recife/PE à
Conselheira TEREZA DUERE - Tribunal de Contas do Estado de
Pernambuco - Rua da Aurora, 885 - 50050-000 - Recife/PE, e ao
Dr. FERNANDO DUERE, Secretário de Infraestrutura do Estado
de Pernambuco - Av. Cruz Cabugá, 1111 - Santo Amaro -
Recife/PE.

Justificativa

CRISTÓVÃO PEDROSA DA FONSECA foi um cidadão que
soube engrandecer nosso Estado, como empresário e
empreendedor.
Fundador das lojas PEDROSA DA FONSECA, PRIMAVERA e
VERÃO, firmou sua liderança nos meios empresariais de
Pernambuco e nas décadas de 70 e 80 foi o maior representante
do segmento de eletroeletrônicos de Pernambuco.
Cidadão de muitos amigos, Pedrosa da Fonseca teve uma
brilhante atuação como Presidente da Câmara de
DiretoresLojistas (CDL) e da Associação Comercial de
Pernambuco (ACP). Preocupou-se também com a situação dos
mais carentes, integrando-se aos trabalhos da Cruzada de Ação
Social e da Liga Social Contra o Mocambo, contribuindo com o
seu apoio e o seu prestígio para a melhoria das condições de
vida dos mais necessitados. Naquela época era a
responsabilidade social ditada pelos sentimentos de um cidadão
que se preocupava em servir ao próximo.
Pedrosa da Fonseca deixou exemplos de trabalho, honestidade,
idealismo e perseverança que permanecerão sempre como
roteiro seguro para a posteridade. Em homenagem a sua
memória peço um minuto de silêncio.

Sala das Reuniões, em 16 de fevereiro de 2005

Geraldo Coelho
Deputado

Requerimento N° 2349/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de
Congratulações ao Tribunal Regional do Trabalho da 6ª Região,
pela posse dos novos dirigentes eleitos para o biênio 2005/2007.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Exmo. Sr. Governador do Estado, Dr. Jarbas
Vasconcelos, com endereço na Praça da República, s/nº - Santo
Antônio - Recife - PE - CEP: 50010-050; ao Exmo. Sr. Vice-
Governador do Estado, Dr. José Mendonça Bezerra Filho, com
endereço na Av. Cruz Cabugá, 1211 - Santo Amaro - Recife - PE
- CEP: 50040-000; ao Exmo. Sr. Desembargador Federal
Fernando Cabral de Andrade; à Exma. Sra. Presidente do TRT
da 6ª Região, Desembargadora Federal Maria de Lourdes
Araújo Cabral de Melo; à Exma. Sra. Vice-Presidente do TRT
da 6ª Região, Desembargadora Josélia Morais da Costa e à
Exma. Sra. Corregedora do TRT da 6ª Região, Desembargadora
Eneida Melo Correia de Araújo, todos com endereço no Cais do
Apolo, 739 - Bairro do Recife - Recife - PE - CEP: 50030-902.

Justificativa

O Tribunal Regional do Trabalho da Sexta Região, sediado nesta
Capital, empossou, no último dia 07 de janeiro, os novos
membros de sua Administração Superior - Gestão 2005/2007.
Nomes ilustres da magistratura daquela Região compõem a nova
mesa diretora, destacando-se a Desembargadora Federal Maria
de Lourdes, como Presidente, a Desembargadora Federal
Josélia Morais, como Vice-Presidente, e a Desembargadora
Federal Eneida Melo, na qualidade de Corregedora.
A excelente atuação do TRT - 6ª região tem beneficiado toda a
coletividade jurídica regional, que com certeza terá continuidade
com a Diretoria recém-empossada, face a competência, o
dinamismo e o excelente currículo da nova Presidente Maria de
Lourdes, que tem demonstrado vigor público e t ino
administrativo, de forma séria e transparente, em todos os cargos
que desempenhou durante sua vida profissional.
Portanto, nada mais justo do que esta Casa Legislativa
congratular-se com os que fazem o Tribunal Regional do
Trabalho da 6ª Região, pela posse da nova Diretoria escolhida
para o biênio 2005/2007.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2350/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de
Aplauso ao repórter especial Vandeck Santiago, pelo
lançamento do livro FRANCISCO JULIÃO, AS LIGAS E O
GOLPE MILITAR DE 64.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. Presidente da Fundaj, Dr. Fernando
Lyra, com endereço na Av. Dezessete de Agosto, 2187 - Casa
Forte - Recife - PE - CEP: 52061-540; ao Ilmo. Sr.
Superintendente do Diário de Pernambuco, Dr. Joezil Barros,
com endereço na Praça Fleming, 77 - Apt. 1201 - Edf.
Hockenhein - Jaqueira - Recife - PE - CEP: 52050-180 e ao Ilmo.
Sr. Vandeck Santiago, com endereço na Rua Luiz Pimentel, 77 -
Apt. 1001 - Edf. Catedral Santa Cecília - Boa Viagem - Recife -
PE - CEP: 51030-350.

Justificativa

No próximo dia 18 de fevereiro, será lançado na Assembléia
Legislativa o livro FRANCISCO JULIÃO, AS LIGAS E O GOLPE
DE 64, de autoria do repórter Vandeck Santiago, como parte das
comemorações aos 180 anos do Diário de Pernambuco.
A obra é enriquecida por uma série de reportagens, algumas
contempladas com os prêmios Esso e Cristina Tavares, outras
inéditas como a CPI das Ligas (1961-62). Inclui também uma

cronologia de Julião, das Ligas e do golpe militar, além de contar
com uma extensa bibliografia sobre o tema.
Segundo o jornalista Carlos Garcia, que assina a apresentação
do livro, “um historiador que no futuro pretende estudar as Ligas
não pode deixar de consultar este livro”.
A escolha da Assembléia como local para a realização do evento
foi feita segundo o argumento que a Casa representa todas as
correntes políticas do Estado. O ato será realizado em parceria
com a Fundação Joaquim Nabuco.
A solenidade compõe, ainda, os eventos que homenageiam os
90 anos do nascimento de Julião. Discursarão o presidente da
Fundaj, Fernando Lyra, e um representante da família de Julião.
O livro foi originalmente publicado como caderno especial, no dia
31 de março do ano passado, trazendo uma série de informações
e dados incorporados por trechos que não receberam publicação
no jornal.
Portanto, é justo que esta Casa Legislativa acate o presente
requerimento, visto se tratar de uma rica obra l i terária
contemplada por uma série de reportagens, inclusive premiadas,
sobre importantes movimentos sociais vivenciados pelo povo
pernambucano.
Ante o exposto, solicito dos meus ilustres Pares aprovação para
este Requerimento.

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Augusto Coutinho
Deputado

Requerimento N° 2351/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais seja instalada uma Comissão
parlamentar de Inquérito - CPI no âmbito da Assembléia
Legislativa do estado de Pernambuco, com prazo de 90
(noventa) dias, e 09 (nove) membros, para apurar irregularidades
verificadas através do desvio de verbas públicas, nos programas
de assentamento de trabalhadores rurais no Estado de
pernambuco, bem como a apuração de violências na Zona Rural
de Pernambuco. 

Justificativa

Vinte e uma (21) Associações de assentamento de Movimentos
dosTrabalhadores Rurais Sem Terra (MST), em Pernambuco,
receberam R$ 1.600.000,00 (Um milhão e seiscentos mil reais)
do Projeto Renascer, referentes a vinte e seis (26) convênios
firmados entre os anos de 1999 e 2001, e, até agora não
concluíram as obras e nem prestaram conta ao estado. Os
Projetos financiados sequer foram concluídos, diante de novas
denúncias que acusam a direção do movimento de fraudar
contratos de Assistência Técnica.
Diante de vários fatos ocoridos e que, infelizmente, ainda
ocorrem no Estado, há necessidade de uma investigação mais
detalhada. Esta casa no ano de 2003 aprovou requerimento de
minha autoria criando uma Comissão Especial que se tivesse
sido instalada, não estariamos assistindo tantas ações que estão
desembocando para a violência e injustiça social.
Diante do exposto, se faz mister a aprovação deste
requerimento; e esperamos que através desta iniciativa,
possamos minimizar o número exorbitante da violência e crimes
em nosso Estado, a exemplo do que ocorreu com um policial
militar, morto no município de Quipapá. 

Sala das Reuniões, em 15 de fevereiro de 2005

Bruno Rodrigues
Deputado

Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Ana Rodovalho, Antônio
Figueirôa, Augusto Coutinho, Aurora Cristina, Betinho
Gomes, Bruno Araújo, Carla Lapa, Ciro Coelho, Claudiano
Martins, Elias Lira, Ettore Labanca, Fernando Lupa, Geraldo
Coelho, Guilherme Uchôa, Henrique Queiroz, Izaías Régis,
Jacilda Urquisa, João Fernando Coutinho, João Negromonte,
Lourival Simões, Manoel Ferreira, Marcantônio Dourado,
Maviael Cavalcanti, Pastor Cleiton Collins, Pedro Eurico,
Raimundo Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto Liberato,
Sebastião Oliveira Júnior.

DEFERIDO

PORTARIA Nº _22_
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 926342/2005, do Deputado
Adelmo Duarte,
RESOLVE: alterar a gratificação de Representação de 68,57%
(sessenta e oito vírgula cinqüenta e sete por cento) para 62%
(sessenta e dois por cento), da servidora MARCELINA FELIX
DA SILVA, Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, retroagindo a
10 do corrente, nos termos da Lei nº 11.614/98, com a alteração
que lhe foi dada pela Lei nº 12.347/03. 

Secretaria da Assembléia Legislativa 
do Estado de Pernambuco 

Em, 15 de fevereiro de 2005.

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário

Portaria


	Noticiário
	Parlamentares discutem aumento da criminalidade
	Congresso reúne professores em Brasília

	Edições do D.O.E
	Atos
	Ordem do Dia
	Ata
	Expediente
	Ofícios
	Solicitações de Dispensa
	Mensagens
	Projetos
	Proposta
	Emenda
	Indicações
	Requerimentos
	Portaria


